
El presidente de la República, Nicolás Maduro, 
envió sus saludos y felicitaciones por la nueva 
etapa, y la ministra de Educación, Yelitze San-
taella, destacó la normalidad que reinó entre 
las comunidades educativas y la alegría de la 

muchachada por el retorno. Informó que 29.103 
planteles se activaron con la matrícula a 100 
por ciento y cumpliendo todas las medidas de 
bioseguridad, “porque la pandemia no ha ter-
minado”. págs. 5 y 10 
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T/ Redacción CO-Prensa Unesr
Caracas

La rectora de la Univer-
sidad Nacional Experi-

mental Simón Rodríguez, 
Alejandrina Reyes, recibió 
en la sede de El Valle y en el 
núcleo Palo Verde la visita de 
la comisión presidencial de-
signada para el diagnóstico 

de los problemas que afectan 
a dichas instalaciones.

“Estamos muy contentos y 
agradecidos una vez más con el 
Presidente Nicolás Maduro Mo-
ros, quien solicitó que la Unesr 
recibiera parte de la atención 
de la Misión Universidad Bella 
en reconocimiento a la labor 
realizada en Pandemia y haber 
mantenido nuestras puertas 

abiertas y los procesos internos 
activos, con un personal com-
prometido”, indicó Reyes.  

La misión a cargo del mayor 
general Luis Mota Domínguez, 
primero abordará el núcleo Palo 
Verde, donde se iniciarán las ac-
ciones de recuperación, remoza-
miento, rescate y mantenimiento 
de áreas sensibles relacionadas 
con los servicios básicos.

Mota Domínguez resaltó, con 
satisfacción, que “(…) pese a lo 
que podía esperarse por el efec-
to de la Pandemia, el Núcleo 
Palo Verde,  desde su infraes-
tructura esta cuidado y la ener-
gía de los participantes le in-
yecta vida. Se siente una vibra 
especial, no está abandonado”.

Entre los detalles observa-
dos en el recorridos por las 
instalaciones, Reyes destacó 
los requerimientos para me-
jorar el funcionamiento del  
gimnasio del núcleo. También 
se refirió a la necesidad de em-
prender trabajos de imper-
meabilización del techo, arreglo 

de los baños, instalación de he-
rrajes, acondicionamiento del 
sistema del agua, rehabilitación 
de los laboratorios y de los sa-
lones especiales para los PNF 
en Agroecología, Veterinaria y 
Fisioterapia.

Añadió que el comedor, la co-
cina y el auditorio Félix Adam, 
fueron revisados con detalle 
por los expertos de la Misión 
Venezuela Bella. “Ahora todo 
entra en un cronograma de ac-
ciones donde representantes de 
la Comisión Presidencial acor-
darán los pasos a seguir con 
las autoridades de la Unesr”, 
señaló la rectora.  

En jornadas de trabajo de la Vicepresidencia Sectorial del Socialismo Social y Territorial

 

Al detallar el balance de 

los primeros 90 días del 

año, el viceministro Mervin 

Maldonado destacó el 

incremento de las matrículas 

en la Universidad de las 

Ciencias de la Salud y en la 

Escuela Latinoamericana de 

Medicina Dr. Salvador Allende 

a 30.000 y 1.000 alumnos, 

respectivamente

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

E
n jornada permanente 
de la ofensiva territorial 
2022, desarrollada en todo 

el territorio nacional, El Plan 
Amor en Acción a las Víctimas 
del Bloqueo Económico atendió 
105.370 casos, los cuales fueron 
resueltos de manera inmediata, 
informó el vicepresidente sec-
torial del Socialismo Social y 
Territorial, Mervin Maldonado, 
en la jornada de trabajo Nº 23, 
que reunió a todas las instan-
cias del Ejecutivo que intengran 
esta Vicepresidencia.

Maldonado indicó que duran-
te la reunión realizada en la 
Universidad Popular del Am-
biente Fruto Vivas, los minis-
tros y ministras, misioneros y 
misioneras evaluaron los espa-
cios donde se aplican las políti-

cas públicas, en materia social y 
territorial.

También analizaron la co-
yuntura nacional, interna-
cional y sectorial según las 
orientaciones del presidente 
Nicolás Maduro, quien ordenó 
la recuperación del estado de 
bienestar Social del pueblo ve-
nezolano, afectado por el blo-
queo y las medidas coercitivas 
unilaterales.

“Estamos cerrando el mes de 
marzo y estos primeros 90 días 
del año 2022”, también se revisa-
ron “el Plan 100% Salud, amplia-
mos el ingreso para estudiantes 

a la Universidad de las Ciencias 
de la Salud y a la Escuela Lati-
noamericana de Medicina Dr. 
Salvador Allende a 30.000, y 
1.000 nuevos cupos”, respectiva-
mente, detalló el vicepresidente 
sectorial.

100% PRESENCIALES
Asimismo, explicó que en 

materia de educación, este lu-
nes comenzaron las clases  100 
por ciento presenciales, en to-
dos los niveles educativos, en 
todo el país. Agregó que dicha 
decisión fue producto del con-
trol demostrado por el Gobier-

no Nacional sobre la pandemia 
de la Covid-19. Sin embargo, 
manifestó que esto no quie-
re decir que el virus se haya 
acabado. También, evaluamos 
las jornadas de “Una gota de 
amor para las escuelas”, para 
la cual se aprobaron recursos 
para avanzar con paso firme 
en esa ruta de trabajo.

En materia cultural, agregó 
Maldonado, se dio la orden de 
masificar todo el Movimien-
to Teatral César Rengifo para 
que esté en todas las institucio-
nes educativas en el contexto 
nacional.

En otro orden de ideas, re-
cordó que ayer 28 de marzo se 
celebró el 17o aniversario de la 
Organización Bolivariana Es-
tudiantil (OBE), que la semana 
próxima celebrará su congre-
so y abordará la discusión de 
la Ley de Participación Estu-
diantil, que se está dando en la 
Asamblea Nacional.

CARRERAS PRIORIZADAS
Indicó que el sistema de nacio-

nal de ingresos universitarios, 
que comienza el próximo 22 de 
abril, será para las carreras que 
se oferten de acuerdo con las ne-
cesidades de nuestro país.  

“En materia de trabajo”, des-
tacó el viceministro, “debemos 
destacar el importante incre-
mento salarial que decretó el 
presidente, Nicolás Maduro, 
para todos los trabajadores de la 
Administración Pública Nacio-
nal y todos los trabajadores de 
nuestra patria”.

Sobre el área de alimentación, 
dijo que se fortalecieron las 3.800 
Casas de alimentación a escala 
nacional, las cuales funcionan 
de lunes a viernes para servir 
a más de 700.000 misioneras y 
misioneros.

En lo que respecta a la Misión 
Vivienda, dijo Maldonado: “Va-
mos rumbo a los cuatro millo-
nes de viviendas, también llega-
remos a la entrega del título de 
tierra número 1.210.456 y la vi-
vienda rehabilitada por Barrio 
Nuevo, Barrio Tricolor número 
1.891.596”.

Finalmente, anunció la culmi-
nación, “de manera exitosa en 
su logística, organización, aten-
ción y transmisión, del Campeo-
nato Suramericano de Balon-
cesto masculino U18 2022”, en el 
que participaron ocho países de 
la región, y resultó ganadora la 
selección de Brasil.

En Palo Verde y en El Valle

Misión Universidad Bella comenzó proceso  
de rehabilitación de sedes de la Unesr en Caracas
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T/ Redacción CO
Caracas

La Fundación Latinoameri-
cana por los Derechos Hu-

manos y el Desarrollo Social 
(Fundalatin) informó sobre el 
envío a la Corte Penal Inter-
nacional (CPI) de información 
de 302 casos que demuestran 

“los perversos efectos del blo-
queo económico”, en relación 
a las sanciones impuestas por 
los Estados Unidos a Venezue-
la desde 2015.

En una publicación en Twit-
ter, Fundalatin detalla que las 
pruebas fueron presentadas 
ante Karim Khan, actual fiscal 
de la CPI, instancia judicial de 

la Organización de las Nacio-
nes Unidas (ONU).

Fundalatin explica que los 
302 nuevos casos de víctimas 
que han visto afectados sus de-
rechos, se suman a los 195 infor-
mes enviados en seis ocasiones 
previas por la misma organiza-
ción desde el 30 de diciembre de 
2020, para un total de 497 casos 

que esperan por justicia ante la 
Fiscalía de la Corte Penal In-
ternacional.

Entre los daños expuestos por 
Fundalati, destacan las dificul-
tades que han tenido millones 
de personas para conseguir 
sus medicamentos oncológicos, 
renales y antihipertensivos, 
entre otros.

Asimismo, subrayan los ca-
sos de personas que fallecieron 
por la imposibilidad para acce-
der a los medicamentos o al tra-
tamiento médico especializado 
como operaciones, radioterapia 
y quimioterapia; que son solo 
algunos de los beneficios  que 
suministraba el Estado antes 
de las sanciones.

Fundalatin también insta a la 
población afectada por las ile-
gales sanciones y bloqueo eco-
nómico contra el país a exponer 
sus experiencias mediante la 
cuenta de Twitter @fundalatin y 
el correo victimasdelbloqueo@
gmail.com.

Viceministra Capaya Rodríguez destacó ventajas de la Ley Antibloqueo

Shrikant Madhav Vaidya, presidente 

de Indian Oil Corporation Limited, 

manifestó interés en procesar crudo 

venezolano tras la puesta en marcha 

de la gran refinería ubicada  

en la ciudad de Paradip

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Caracas

E
n el contexto de la visita oficial a 
la India de la viceministra para 
Asia, Medio Oriente y Oceanía 

del Ministerio del Poder Popular para 
Relaciones Exteriores, Capaya Rodrí-
guez, se dio el encuentro de alto nivel 
con el presidente de Indian Oil Cor-
poration Limited, Shrikant Madhav 
Vaidya, con la participación de la em-
bajadora de la República Bolivariana 
de Venezuela acreditada en esa nación, 
Coromoto Godoy.

En la reunión, los participantes con-
versaron sobre temas estratégicos en la 
cooperación existente en el sector ener-
gético de ambos países, y analizaron 
las variables que irán incidiendo en los 
próximos meses en el mercado petrole-
ro como consecuencia del conflicto ruso 
ucraniano.

Para Rodríguez, sin lugar a dudas se 
abrirán nuevamente las posibilidades de 
colocar crudo venezolano a gran escala 
en el mercado internacional, para evitar 
una irracional subida de los precios de 
los hidrocarburos.

La viceministra recalcó que la recien-
te visita de los funcionarios de la admi-
nistración de Joe Biden a Caracas, son 
un reconocimiento de hecho a la figura 
del presidente Nicolás Maduro Moros, 
como única y legitima autoridad repre-
sentante de la primera magistratura 
nacional.

Dentro de este nuevo escenario mul-
tipolar, la diplomática exhortó al repre-
sentante de la energética de la India a 
seguir apostando e invirtiendo en Vene-
zuela, apoyándose en la Ley Antibloqueo 
que protege las inversiones comerciales 
e industriales en el país.

Fue oportuna la reunión para que la vi-
ceministra Capaya Rodríguez invitara al 
presidente de Indian Oil Corporation Limi-

ted a visitar Venezuela, que se encuentra 
en un momento pujante de su economía y 
llena de oportunidades para la inversión, 
con grandes recursos estratégicos que 
permitirá continuar su crecimiento, lo que 
constituye una valiosa oportunidad para 
elevar los vínculos que tienen ambos 
países desde mucho tiempo atrás.

En este sentido, Shrikant Madhav 
Vaidya expresó su satisfacción por el en-
cuentro y manifestó sus grandes expec-
tativas por la reunión entre altos funcio-
narios de Venezuela y Estados Unidos, lo 
que es interpretado como un avance que 
beneficiara la estabilidad de los marca-
dores de precios de los hidrocarburos. 
También aprovechó la oportunidad para 
manifestar su interés en procesar crudo 
venezolano tras la puesta en marcha de 
la gran refinería Paradip.

Finalmente, ambas partes expresaron 
la importancia de las relaciones energé-
ticas existentes entre ambos países, de 
trascendencia histórica y relevancia es-
tratégica, resaltando que las que las mis-
mas se han visto afectadas por las ilegales 
medidas coercitivas unilaterales impues-
tas desde Washington, que impactaron 
significativamente el comercio energético 
entre ambas naciones, pero que sin duda 
no serán un impedimento que permitan 
retomar la relación comercial.

Venezuela y Tailandia cumplen 40 años de relaciones diplomáticas

Caracas y Bangkok revisan agenda bilateral 2022
T/ Prensa Mppre
Caracas

La viceministra para Asia, 
Medio Oriente y Oceanía, 

Capaya Rodríguez, sostuvo 
un encuentro con el cónsul 
honorario del Reino de Tai-
landia, Oscar de Guruceaga, 
para revisar la agenda de 
actividades 2022, cuando se 
celebra el 40° aniversario del 
establecimiento de relaciones 
diplomáticas entre ambas 
naciones.

Durante la reunión, celebra-
da este lunes en la sede del Mi-
nisterio del Poder Popular para 
Relaciones Exteriores, se abor-
daron las visitas previstas para 
este año por parte del señor So-
rayut Chasombat, embajador 
del Reino de Tailandia en la 
República Bolivariana de Ve-
nezuela, concurrente desde la 
República del Perú.

En estas visitas se tiene pre-
visto realizar numerosas acti-
vidades, algunas de las cuales 
serán desarrolladas conjunta-

mente con las Embajadas de los 
otros Estados miembros de la 
Asociación de Naciones del Su-
deste Asiático (Asean) acredita-
das en Venezuela.

El cónsul honorario Oscar de 
Guruceaga expresó que entre 
las actividades programadas 
para 2022 se encuentran la inau-
guración oficial del Consulado 
Honorario de ese país asiático 
en la ciudad de Caracas; reunio-
nes con altos funcionarios del 
sector comercial, industrial, 
financiero, agrícola y turístico 

venezolano; un concierto de 
la Orquesta Sinfónica Simón 
Bolívar; muestras de cine de 
los países que conforman la 
Asean y de la gastronomía 
tailandesa; y una feria de tu-
rismo de las naciones Asean 
con presencia diplomática y 
consular en Venezuela.

Rodríguez subrayó la impor-
tancia de que la Cancillería 
venezolana participe conjunta-
mente con el Comité de la Asean 
en Venezuela (conformado por 
los países que cuentan con mi-
sión diplomática o consular en 
Caracas: Indonesia, Malasia, 
Vietnam y Tailandia), en las 
reuniones preparatorias des-

tinadas a organizar y efectuar 
las mencionadas actividades 
con el éxito esperado por ambas 
partes, las cuales se prevé que 
contribuirán a fortalecer aún 
más las relaciones de amistad 
y cooperación existentes entre 
ambos pueblos y naciones.

La viceministra para Asia, 
Medio Oriente y Oceanía recor-
dó que está en proceso la apertu-
ra de la Embajada de la Repúbli-
ca Bolivariana de Venezuela en 
el Reino de Tailandia, siguiendo 
la orientación del presidente Ni-
colás Maduro, en ocasión de la 
presentación de cartas creden-
ciales del Embajador tailandés 
el pasado mes de agosto de 2021.

Se suman a los 195 informes enviados en seis ocasiones previas

Fundalatin consignó ante la CPI 302 nuevos casos  
de afectados por “efectos perversos del bloqueo económico”
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T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

Diversos sectores productivos de 
Paraguaná debatieron sobre la Ley 

sobre Zonas Económicas Especiales en la 
Península de Paraguaná, para realizar 
sus aportes a este instrumento jurídico 
que próximamente será consignada ante 
la Asamblea Nacional para su segunda 
discusión y respectiva aprobación.

En la jornada de debate participaron 
representantes de los sectores produc-
tivos de Paraguaná, quienes compartie-
ron impresiones con el viceministro de 
las Zonas Económicas Especiales, Juan 
Arias, presente en la actividad.

La Asociación Venezolana de Empre-
sas de Materiales Reciclables (Asovemar) 
fue la encargada de organizar este foro 
donde empresarios, consejos comunales 
y emprendedores resaltaron dos puntos 
importantes, la cartera crediticia y los 
servicios públicos.

En nota de prensa de AVN, precisa que 
el presidente de la Asociación de Pro-
ductores Agrícolas de Paraguaná (Aso-
propar), Riner Ávila, describió algunas 
limitaciones y solicitó el “respaldo de los 
entes gubernamentales, bien sea en la 
implementación de políticas económicas 
que ayuden a surgir la cría de caprinos y 
el cultivo de nuestras tierras a través de 
créditos”, además de “la solución puntual 
de problemas como el abastecimiento de 
agua potable y la seguridad para acabar 
con el abigeato”.

VENTAJAS DE
INFRAESTRUCTURA

Por su parte, el viceministro Arias re-
calcó que Paraguaná ofrece ventajas por 
su infraestructura y ubicación estratégi-
ca que ayudan al incentivo a los inversio-
nistas para la instalación de empresas 
productivas que mueven la actividad ex-
portadora.

“Trabajamos para que la ley genere 
condiciones donde los trámites se hagan 
de forma expedita y sin burocracia, para 
ello hemos pensado en la creación de una 
taquilla única”, indicó.

La actividad contó con la participa-
ción del alcalde del municipio Cariru-
bana, Abel Petit, quien planteó la ne-
cesidad de la construcción conjunta de 
propuestas que aporten al desarrollo 
del estado.

“Junto al presidente Nicolás Maduro 
y el gobernador Víctor Clark estamos 
comprometidos a impulsar las mejores 
iniciativas que impacten en el desarrollo 
integral, la prosperidad y el bienestar de 
nuestro pueblo”, dijo Petit.

Informó la ministra de Educación, Yelitze Santaella

 

En total 15.753 planteles a nivel 

nacional, 7.868 estadales, 4.086 

privados, 689 subvencionados, 362 

autónomos y 345 municipales, hoy 

se incorporaron, con el 100% del 

alumnado, a las actividades escolares

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

E
l presidente de la República, Ni-
colás Maduro, envío ayer sus 
saludos y felicitaciones a los pa-

dres, representantes, maestros y per-
sonal educativo con motivo de la vuel-
ta a las clases presenciales al 100 por 
ciento en todos los niveles educativos 
en el país.

Por medio de la cuenta de Twitter, @
NicolasMaduro, el Jefe del Estado  mani-
festó: “Vamos con alegría en esta nueva 
etapa ¡Felicidades!”.

La decisión de normalizar las clases 
presenciales la dio a conocer el presi-
dente Maduro el pasado 24 de marzo, en 
consideración del avance y eficacia de 
las jornadas de vacunación contra el Co-
vid-19 en niños y niñas. No obstante, se 
acordó el retorno a las aulas de manera 
presencial con la aplicación de todas las 
medidas de bioseguridad y bajo un cro-
nograma específico.

INCORPORADAS
DE MANERA MASIVA

Por su parte, al referirse a la vuelta 
a clases, la ministra del Poder Popular 
para la Educación, Yelitze Santaella, 
precisó ayer que se incorporaron de 
manera masiva todas las instituciones 
del país, en total 29.103 establecimientos 
educativos.

En ese sentido, detalló: “15.753 plan-
teles a nivel nacional, 7.868 planteles 
estadales, 4.086 planteles privados, 
689 planteles subvencionados; 362 
planteles autónomos y 345 planteles 
municipales que hoy se incorporan 

con el 100 por ciento de su matrícula a 
las actividades escolares”.

La información la dio a conocer San-
taella en el programa Al aire trans-
mitido por Venezolana de Televisión, 
donde ratificó la medida ordenada 
por el presidente Maduro de aplicar 
las medidas de bioseguridad contra la 
Covid-19.

También destacó el excelente traba-
jo que ejecutado por todos los equipos 
en educación, las maestras y maestros, 
así como todos los docentes, personal 
obrero, administrativo, y a los padres y 
representantes que han hecho posible 

las clases que desde octubre de 2021 se 
vienen llevando a cabo.

En cuanto al recibimiento de los 
estudiantes, manifestó que “toda la 
muchachada será recibida con mucha 
alegría y amor, para que se integren 
en todos los espacios escolares remo-
zados y dotados con todas las herra-
mientas pedagógicas para que tengan 
un año escolar, tal y como se ha planteado 
desde el ejecutivo y el Ministerio de 
Educación”.

LA  COVID-19
NO HA TERMINADO

Por otra parte, sobre el cronograma 
de vacunación para el sector educación, 
Santaella afirmó que las jornadas se han 
llevado a cabo con toda normalidad. 
“No creamos que la Covid-19 se ha ter-
minado, debemos mantener las normas 
y los protocolas de bioseguridad para 
evitar la propagación del virus y evitar 
los contagios”, enfatizó.

Añadió que actualmente en el país 
“estamos en un 97 por ciento de vacuna-
dos, y en relación con los niños y niñas, 
alcanzamos la cifra del 73 por ciento. 
Todo esto significa que la gente acudió al 
llamamiento realizado por el Gobierno 
Nacional, hecho por el Presidente de la 
República, para la protección de los más 
pequeños”.

Resaltó que el proceso de combate 
contra el Coronavirus, “ha sido un éxi-
to, los venezolanos debemos reconocer 
que en plena pandemia, con el bloqueo 
económico, el presidente Nicolás Madu-
ro garantizó a todos los venezolanos y 
venezolanas su vacuna, la protección, 
el cuido”.

Santaella también reconoció que 
los padres y representantes “asumie-
ron esta vanguardia, al igual que los 
maestros, las maestras, profesores y 
profesoras”.

Próximamente será consignada ante la AN

Debaten Ley sobre Zonas Económicas Especiales en la Península de Paraguaná



La artillería del pensamiento
Nº 4.256 | 5

T/ Redacción CO
Caracas

El partido Demócrata Cris-
tiano Copei fijó posición 

sobre las primarias como un 
mecanismo para seleccionar 
al mejor candidato, rumbo a 
las elecciones presidenciales de 
2024. La propuesta de esta nue-
va agenda política, pasará por 
la participación de la militan-
cia de base en la tolda verde

De acuerdo con una nota de 
prensa del portal web Contra-
punto, Juan Carlos Alvarado, 

secretario general nacional del 
partido, reiteró la propuesta de 
la “Agenda Venezuela Cambia”, 
como fórmula electoral para 
hacer posible la elección de los 
candidatos de la próxima elec-
ción presidencial en Venezuela.

“En esta oportunidad, el 
compromiso que tenemos con 
los venezolanos demanda más 
que la escogencia de un candi-
dato, es necesario elegir tam-
bién un proyecto con el que 
se identifiquen todos los sec-
tores del país: Trabajadores, 
campesinos, estudiantes, em-

presarios y no solo políticos”, 
explicó Alvarado.

Indicó que un proceso de 
elecciones primarias no pue-
de ser dirigido por un solo 
sector que cree ser más opo-
sitor que otro “es el momento 
de la unión y el reencuentro 
político de todos los sectores 
demócratas en Venezuela, por 
lo tanto, un proceso de pri-
marias no puede ser llevado a 
cabo por quienes fomentan la 
división y aparecen solo cuando 
se acercan elecciones”, recalcó 
Alvarado.

A su juicio, el pasado 21 de no-
viembre la división impulsada 
por dirigentes radicales impi-
dió el triunfo de la oposición en 
14 gobernaciones y más de 100 
alcaldías en el país.

El dirigente político llamó 
a que las primarias sean con-
ducidas en Venezuela por los 
sectores de mayor credibilidad 
en la sociedad civil, en caso de 
que ese fuera el mecanismo 
definitivo para acoger a la re-
presentación mayoritaria de 
las organizaciones opuestas al 
Gobierno.

REENCUENTRO POLÍTICO
El dirigente político reite-

ró que “el 2022 es el año de la 
renovación, el relanzamiento 
y la reorganización en Copei, 
pero también del reencuentro 
de la dirigencia opositora. Un 
periodo para iniciar la cons-
trucción de ese proyecto de 
cambio que esperan todos los 
venezolanos”.

“Abrimos las puertas a los 
líderes naturales y genuinos 
en cada una de las parroquias, 
ha llegado la hora de tomarnos 
de la mano e impulsar de aba-
jo hacia arriba los liderazgos. 
Juntos debemos trazar la ruta 
electoral para conquistar los 
espacios políticos en nuestro 
país”, apuntó.

La discusión y el debate de las 3R. 
Nets orientadas por el Presidente Ni-
colás Maduro se multiplica en los dife-
rentes sectores sociales del país y en 
el marco del V Congreso del Partido 
Socialista Unido de Venezuela y del IV 
Congreso de la JPSUV, fue instalado en 
los espacios del Club El Tablazo de Ma-
racaibo el II Congreso de la Clase Obre-
ra José «Chino» Khan Capítulo Zulia a 
fin de fortalecer la lucha y organización 
de la clase obrera.

La actividad estuvo liderada por el 
diputado Elbano Sánchez, presidente 
Fbstz y Coordinador de la Vicepresiden-
cia de la Clase Obrera del PSUV-Zulia, 
quien explicó que fueron instaladas 11 
mesas de trabajo donde discutieron las 
estrategias para consolidar la produc-
ción, combatir la corrupción y fortale-
cer las empresas estadales además de 
impulsar los Consejos Productivos de 
Trabajadores.

“Debemos asumir el reto de producir 
más, ser más eficientes, combatir la 
corrupción y el burocratismo y de esa 
forma seguir acompañando a nuestro 
hermano de clase el Presidente Obrero 
Nicolás Maduro en la construcción de 
la Venezuela potencia”, aseveró el par-
lamentario.

Entre la discusión se propuso dejar el 
viejo estado capitalista por un nuevo es-
tado socialista, por lo tanto deben cum-
plir tareas con la ejecución del 1 por 10 
del buen gobierno, mapa de soluciones 
y la agenda concreta de acción.

Piden incorporar a la juventud

La tolda roja junto a las RAAS 

comenzará el recorrido para 

caracterizar a cada una de las familias

T/ Redacción CO
F/ Cortesía PSUV
Caracas

L
as autoridades nacionales y regio-
nales del Partido Socialista Unido 
de Venezuela (PSUV) iniciaron su 

despliegue a escala nacional para dar 
instrucciones a las Red de Articulación y 
Acción Sociopolítica (RAAS) y a las jefas 
y jefes de las Unidades de Batalla Hugo 
Chávez (UBCH), para las jornadas de 
recorrido casa por casa para recibir las 
propuestas de las comunidades.

Por medio de su cuenta en la red social 
Twitter, el PSUV publicó este lunes 28 de 
marzo, un conjunto de actividades reali-
zadas en varios estados del país.

En ese sentido, el jefe político del 
PSUV-Nueva Esparta, José Vielma 
Mora informó que durante la jornada 
dio orientaciones a los jefes de UBCH, al-
caldes bolivarianos y equipo político re-
gional de esta entidad para dar inicio al 
despliegue casa por casa para fortalecer 
las estructuras RAAS.

INCORPORACIÓN DE LA JUVENTUD
El despliegue de las Asambleas Terri-

toriales para dar a conocer los resulta-
dos del V Congreso del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV) y el IV Con-
greso de la JPsuv llegó a la parroquia 
Concepción del municipio Iribarren en 
el estado Lara, con la presencia de dele-
gados y delegadas del Congreso, Jefes y 
Jefas de UBCh, CLAP, líderes de comuni-
dades, Jefes, Jefas de Calle y militantes 
en general.

La escuela Stella Cechini fue el espacio 
donde se llevó a cabo la asamblea gene-

ral, correspondiente al Eje 01 de Concep-
ción con la presencia de Roimer Sánchez, 
delegado del PSUV; Yohander Medina, 
delegado de la JPsuv; UBCh; CLAP; Con-
sejos Comunales; Jefes de Calle; entre 
otras autoridades municipales.

Durante el encuentro, Yohander Medi-
na, delegado de la Jpsuv aseguró: “Nos 
encontramos desplegados en Iribarren 
debatiendo las plenarias del Congreso 
de nuestro partido, elevando las pro-
puestas a todos los territorios de esta 
jurisdicción”.

Aseguró que aún existe la motivación 
revolucionaria de la juventud, que ac-
tualmente representa a la generación de 
relevo del PSUV, “nuestra propuesta es 
ir sumando cada día a más jóvenes dis-
puestos a seguir construyendo la patria 
socialista, sin ningún tipo de vicios y sin 
darle importancia al hecho de ocupar 
cargos por intereses particulares”.

En cuanto a la propuesta de activar 
la reestructuración del partido, destacó 
Medina, que no se ha definido algún mé-
todo para ello, pero es uno de los plantea-
mientos colocados en las mesas de traba-
jo, por parte de las bases de la tolda roja.

Cumpliendo con las orientaciones de 
la dirección nacional del PSUV, durante 
las asambleas, los participantes se orga-
nizaron en distintas mesas de trabajo 
para discutir resultados del Congre-
so, a la vez de plantear las estrategias 
para avanzar en la metodología de las 
3R.Nets, “resistencia, renacer y revolu-
cionar” direccionadas por el presidente 
Nicolás Maduro.

“Aquí estamos comprometidos con la 
revolución, preparándonos para ser par-
tícipes en la metodología 1x10 del Buen 
Gobierno, para dar nuestros aportes 
como bases del partido y como pueblo; 
demostramos además que todas y todos 
somos PSUV”, manifestó desde el Liceo 
Rafael Monasterios la jefa de UBCh, 
Johana Arce del eje 03 de Concepción.

Asimismo, el PSUV-Zulia, anunció 
que la tolda roja junto a la RAAS co-
menzará el recorrido casa por casa 
para caracterizar a cada una de las 
familias. También en el estado Cara-
bobo, el PSUV, se dio cumpliendo a la 
orden de operaciones para el encuen-
tro con el pueblo, destacó el dirigente 
revolucionario José Ávila.

Con la Agenda Venezuela Cambia

Copei propone elecciones primarias para escoger a los precandidatos para 2024
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En conmemoración el 
Día del Patrimonio 

Cultural, y para cele-
brar los 272 años del na-
talicio de Francisco de 
Miranda, este lunes fue 
juramentada la Guardia 
Patrimonial de Caracas.

La información la 
suministró la alcalde-
sa del Distrito Capital, 
Carmen Meléndez, 
en su cuenta de Twit-
ter @gestionperfec-
ta, donde destacó que 
juramentaron “a las 
brigadas que en cada 
parroquia van a pre-
servar el patrimonio 

cultural de la ciudad 
capital, la caraqueñi-
dad, la cultura y tra-
diciones de este her-
moso territorio”.

Asimismo, en el even-
to realizado en el Tea-
tro Municipal felicitó 
al equipo de Fundapa-
trimonio de la Alcaldía 
por su trabajo incansa-

ble por preservar el pa-
trimonio cultural, im-
pulsando así el turismo 
nacional e internacio-
nal en la capital. 

Del mismo modo, 
destacó que las bri-
gadas cumplen una 
labor que vienen a re-
forzar los Guardianes  
Patrimoniales.

“La FANB no negociará  

la soberanía y estos 

criminales de las Tancol  

serán expulsados todos”, 

aseguró Hernández Lárez 

T/ Redacción CO-VTV
F/ Ceofanb
Caracas

L
a Fuerza Armada Nacio-
nal Bolivariana (FANB) 
desmanteló otro grupo 

de invasores terroristas arma-
dos narcotraficantes colombia-
nos (Tancol) en Apure, informó 
el jefe del Comando Estratégi-
co Operacional, G/J. Domingo 
Hernández Lárez.

A través de su cuenta de Twit-
ter @dhernandezlarez, expresó 
que estos grupos terroristas 
“asesinan a nuestro pueblo y 
trafican con drogas en nuestra 
frontera”.

Apeló a la conciencia de lucha 
de los venezolanos, “no nos de-
jemos engañar por falsos pro-
fetas ni aquellos que vociferan 
sin cesar para inducirnos en el 
mundo del tráfico de drogas, ar-
mas y explosivos”.

Expresó que “esa no es cul-
tura venezolana, esa es cultura 
Tancol”. La aseveración la rea-
lizó con motivo de la detención 
de un grupo de personas con 
material estratégico ilegal.

En otro sentido, el Coman-
dante Estratégico Operacional 

de la FANB, anunció la loca-
lización de otro campamento 
terrorista narcotraficante co-
lombiano en el territorio na-
cional “lleno de sus materia-
les de muerte y destrucción 
todo procedente y fabricado 
de Colombia”.

Del mismo modo, aseveró que 
los venezolanos tienen el dere-
cho de desplazarse por el terri-
torio “es un derecho inalienable 
del pueblo venezolano”.

Denunció que, “este derecho 
ha sido truncado por narcos 
colombianos quienes se han en-
quistado en nuestras espesuras 
llenándolas de explosivos”.

Igualmente, Hernández Lá-
rez aseguró que la “FANB no 
negociará la soberanía y estos 

criminales de las Tancol serán 
expulsados todos”.

El comandante Estratégico 
Operacional de la Fuerza Ar-
mada Nacional Bolivariana 
G/J, Domingo Hernández Lá-
rez, compartió este lunes en el 
Twitter un video con detalles 
de la operación.

En el micro, el coronel Jhor-
man Pinto Rosales, explosivista 
de la FANB, explica que fueron 
incautados nuevos artefactos 
explosivos consistentes en bom-
bonas de gas de 20, 25 y 32 Kg 

con iniciador eléctrico cada 
una. Asimismo, fue detectado 
un cilindro que lo utilizan los 
Tancol para hacer un tipo de 
mortero.

Este operativo se llevó a cabo 
como parte de la Operación Es-
cudo Bolivariano 2022 Vuelvan 
Caras, desplegada en la entidad 
llanera con un numeroso con-
tingente de efectivos militares 
de todos los componentes de la 
FANB, incluyendo a la Milicia 
Bolivariana, para la expulsión 
de la nación de los Tancol.
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NOTIFICACIÓN POR CARTEL 

Se hace saber a los ciudadanos: SM1. PERNIA 
AMORTEGUI MARLON ALEXIS, C.I.V-14.281.606, 
adscrito al Destacamento de Apoyo Aéreo N°11 de la 
Guardia Nacional Bolivariana, que por ante este órgano 
sustanciador cursa Investigación Administrativa 
Disciplinaria N° GNB-CG-IG-CA-031-21 DE FECHA 09 
DE NOVIEMBRE DE 2021, relacionado a la 
permanencia no autorizada y sin justificación fuera de la 
Unidad desde el día 04NOV2021; y al S2. FERNÁNDEZ 
DADURE CARLOS ENRIQUE, C.I.V-28.348.249, 
adscrito al Destacamento de Apoyo Aéreo N°35 de la 
Guardia Nacional Bolivariana, que por ante este órgano 
sustanciador cursa Investigación Administrativa 
Disciplinaria N° GNB-CG-IG-CA-034-21 DE FECHA 01 
DE DICIEMBRE DE 2021, relacionado a la permanencia 
no autorizada y sin justificación fuera de la Unidad desde 
el día 18NOV2021, conducta que podría estar subsumida 
en los supuestos de hecho y de derecho, establecidos 
como falta al Deber y Honor Militar de la Ley de 
Disciplina Militar. Basado en lo anteriormente expuesto y 
atendiendo al debido proceso y el derecho a la defensa 
consagrado en el artículo 49 de la Constitución de la 
República Bolivariana de Venezuela, el ciudadano:   
SM1. PERNIA AMORTEGUI MARLON ALEXIS,     
C.I.V-14.281.606, deberá comparecer en la sede del 
Destacamento de Apoyo Aéreo N°11 de la GNB, ubicado 
en el final de la Av. Don Manuel Belloso, Aeropuerto 
Internacional la Chinita, Estado Zulia, el día 26 de abril 
del 2022 a las 10:00 de la mañana y el ciudadano:      
S2. FERNÁNDEZ DADURE CARLOS ENRIQUE,     
C.I.V-28.348.249, deberá comparecer en la sede del 
Destacamento de Apoyo Aéreo N°35 de la GNB, ubicado 
en la Av. 1° de Mayo, Aeropuerto Nacional Las 
Flecheras, San Fernando de Apure, Estado Apure, el día 
26 de abril del 2022 a las 10:00 de la mañana a los 
efectos de ser entrevistados como encausados. 
Igualmente, de conformidad con lo establecido en los 
artículos 114, 115 y 116 de la Ley de Disciplina Militar, 
una vez efectuada la entrevista se abrirá una articulación 
probatoria de 15 días hábiles, de los cuales, los cinco 
(05) primeros días podrá promover las pruebas, y los 
últimos diez (10) días podrá consignar escrito de 
descargo y evacuar las pruebas que haya promovido. 
Finalmente, de conformidad con el artículo 76 de la Ley 
Orgánica de Procedimientos Administrativos, se 
entenderá por notificado a los quince (15) días hábiles 
después esta publicación.  

Informó el G/J Domingo Hernández Lárez

 

Con participación del Saime y el Ministerio Público

Defensoría del Pueblo, Conare y Acnur ofrecieron curso sobre derechos humanos

TyF/ Defensoría del Pueblo
Caracas

La Defensoría del Pueblo, la Co-
misión Nacional para los Refu-

giados (Conare) y la Agencia de la 
ONU para los Refugiados (Acnur), 
dictaron el lunes el curso avanzado 
Derecho Internacional de los Refu-
giados, Derechos de las Personas 
Apátridas y Prevención Apátrida.

Al respecto, María Reyes Ortiz, 
directora general de Promoción y 
Divulgación de la Defensoría del 
Pueblo, explicó que este taller de 
formación obedece al convenio que 
esta institución suscribió con la 
Acnur y la Conare.

Asimismo, señaló que la duración 
de esta jornada es de tres días donde 
participan instituciones, tales como: 
Servicio Administrativo de Identi-
ficación, Migración y Extranjería 
(Saime), Ministerio del Poder Popu-
lar para la Educación, el Ministerio 

Público, entre otros; con el objetivo 
de analizar la situación de los refu-
giados y refugiadas en Venezuela.  

Por su parte, Sirius Niebrzydows-
ki, representante de la Comisión 
Nacional para Refugiados (Conare) 
expuso durante su presentación las 
novedades que realiza ésta institu-
ción para dar una identidad transi-
toria a las personas que solicitan su 
condición de refugiado o refugiadas 
en Venezuela.

Señaló que este documento antes 
era una hoja de papel y ahora será 
un carnet más resistente y seguro, 
en una acción que ubica a Vene-
zuela a la vanguardia con relación 
a los métodos de identificación de 
las personas con necesidad de pro-
tección internacional, lo que es un 
ejemplo del cumplimiento de los 
estándares con respecto de los de-
rechos humanos.

Mientras que Marcela Rodríguez, 
oficial principal de protección de 

Acnur en Venezuela, ofreció deta-
lles sobre los estándares internacio-
nales y nacionales que se deben eje-
cutar  para que una persona cumpla 
con la condición de refugiado.

Durante su intervención explicó 
la diferencia entre los conceptos de 
migrante, refugiado y asilo políti-
co, así como el esquema que se debe 
analizar en Venezuela para que 
cumpla con la condición de refu-
giado y artículos de la Constitución 
Nacional de la República Bolivaria-
na de Venezuela que lo amparan.

Según la publicación más recien-
te de Acnur, no fue sino hasta fina-
lizar la Segunda Guerra Mundial 
cuando un gran volumen de perso-
nas refugiadas empezó a llegar Ve-
nezuela, pero no fue sino hasta los 
1949 y 1961 cuando se ingresaron al 
país más de 400.000 ciudadanos ex-
tranjeros, procedentes de Europa 
azotada en esa época por el hambre 
y devastadas por la guerra.

Por la alcaldesa Carmen Meléndez

Fue juramentada la Guardia Patrimonial de Caracas
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El Ministerio del Poder Popular 
para la Agricultura Productiva y 

Tierras (Minppapt), a través del Insti-
tuto Nacional de Investigaciones Agrí-
colas (INIA), evalúa el banco de ger-
moplasma y las plantaciones de cacao 
ubicadas en el Campo Experimental 
Irapa en el estado Sucre.

En la mencionada entidad, el perso-
nal obrero e investigadores de la insti-
tución agraria trabajan constantemen-
te para generar tecnología de calidad y 
están comprometidos con el mejora-
miento genético de los materiales.

En función de ello, desde hace mu-
chos años, se ha venido investigando 
y estableciendo selecciones naciona-
les provenientes de otras regiones del 
país y de la Región Oriental, específi-
camente del municipio Mariño del es-
tado Sucre y la Península de Paria.

También se pudo conocer que ac-
tualmente el banco de germoplasma 

de Irapa conserva estos valiosos ma-
teriales genéticos de cacao, por sus 
características de calidad y la tole-
rancia de algunos de ellos a ciertas 
enfermedades.

En este sentido, destacan clones 
de Playa Alta y Kupata, que fueron 
seleccionados por mostrar buen 
comportamiento ante la enfermedad 
“Escoba de Bruja”, que afecta las 
plantaciones de cacao, reseña nota de 
prensa del INIA.

Beltrán Caraballo, investigador del 
INIA Sucre, resalta que durante el 
establecimiento y ampliación de este 
banco de germoplasma han participa-
do y colaborado, de manera directa o 
indirecta, un conjunto de investiga-
dores y técnicos especialistas en dis-
tintas temáticas del cultivo cacao, así 
como productores.

Asimismo, expreso que han alcan-
zado importantes avances en el área 
agrícola gracias al manejo de referen-
cias tecnológicas que ha permitido que 
las plantas permanezcan sanas.

Informó el secretario de Alimentación de la Gobernación, Miguel Marín

Con el sistema Miranda Produce 

se tenderá un puente para los 

productores, lo que representa  

un valor agregado de esta expoferia

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Miranda

E
ntre el miércoles 23 y el domingo 
27 de marzo, el Parque Bolívar del 
municipio Sucre fue escenario de 

la Expoferia Caprina y Ovina Miranda 
2022, donde se logró establecer 136 ofer-
tas de productos a través de ruedas de 
negocios, donde participaron producto-
res y empresarios de 14 estados de país.

La información la dio a conocer, Miguel 
Marín, secretario de Alimentación de la 
Gobernación del estado Miranda, quien 
indicó además que este encuentro  “signi-
fica un paso gigante para moralizar al sec-
tor agroproductivo nacional, y que generó 
impacto, incluso a nivel internacional”.

Con la presencia de más de 60 empre-
sas asociadas al gremio, fueron tran-
sados 55 acuerdos entre ofertantes y 
clientes para desarrollar estrategias 
que permitan colocar productos en los 
anaqueles de todo el país, detalló Marín.

Asimismo, el secretario de Alimenta-
ción explicó que con el sistema Miranda 
Produce se tenderá un puente para los 
productores, lo que representa un valor 
agregado de esta expoferia.

En cuanto al accionar en la entidad 
mirandina, Miguel Marín informó que 
el Gobernador Héctor Rodríguez orientó 
líneas precisas para atender tanto al sec-
tor ovino y caprino como a los agriculto-
res que hacen vida productiva en Miran-
da. “Nos quedemos comprometidos en 
desarrollar una agenda post feria para 
atender al sector primario que están en 
las diversas zonas de la región”, dijo.

En término de asistencia, unas 20 mil 
personas ingresaron al Parque Bolívar, 
cifra que superó las expectativas de 
los organizadores. En tal sentido, Ma-
rín destacó que uno de los eventos más 
atractivos dentro de la expo que fue el 
concurso gastronómico, calificado como 
una actividad “de alto nivel”, que contó 
con la participación de personalidades 
como el embajador de Turquía, Sevki 
Mutevellioglu,  para premiar al mejor 
plato a base de carne de cordero.

De igual forma, Marín manifestó la 
gratitud de los participantes, quienes 
“se fueron sumamente interesados al 
ver que desde el Gobierno regional se 
está brindando oportunidades a las pro-
puestas nacionales”.

Además dijo que  con este evento Mi-
randa se consolida como una plaza nacio-
nal que albergará, en lo sucesivo al mayor 
encuentro ovino - caprino de Venezuela, 

incluso con talla internacional. “Nos es-
tamos organizando desde ya para la expo-
feria 2023, donde estimamos convocar a 
muchísimas más personas”, puntualizó.

El trabajo conjunto entre el Gobierno re-
gional, productores y empresa privada fue 
la garantía para el éxito alcanzado en la 
Expoferia Caprina y Ovina Miranda 2022, 
manifestó Verusca Ramírez, representan-
te de la empresa Venezolana de Equipos y 
Repuestos C.A. (Venequirca).

La empresaria felicitó la organización de 
esta actividad, la cual contó con la partici-
pación de todas las organizaciones capri-
nas y ovinas, no solamente de la entidad 
mirandina, sino de diversas regiones del 
país. “Este encuentro es una clara mues-
tra de que sí podemos trabajar juntos, 
además ratificamos la buena imagen de 
Miranda productiva, que está en pleno 
avance y crecimiento”, exclamó.

Asimismo, destacó con grata sorpresa, 
el trato que recibieron los  distribuidores 
mayoristas y el público que visitó la expo-
sición. “Miles de personas recorrieron la 
expoferia y  me expresaron lo sorprenden-
te que fue apreciar un evento de esta en-
vergadura, desarrollado en la Gran Cara-
cas. A partir de este feria, Miranda destaca 
con una prestigiosa posición en materia 
productiva lo que motiva al sector, demos-
trando el alto nivel que podemos alcanzar 
en este tipo de eventos”.

En ese sentido, Ramírez extendió su 
felicitación a la Gobernación de Miran-
da: “Gracias por tan buena organización 
y por cuidar cada detalle, demostramos 
que si nos apoyamos, podemos lograr 
mucho más”.

Con el objetivo de mejorar la genética

INIA evalúa plantaciones de cacao en Sucre
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Chavistas radicales juran que jamás 

pisarán el Sambil candelariano,  

pues hacerlo sería deshonrar  

a Chávez; y encontramos también 

juramentos de ultraescuálidos  

que tampoco cruzarán el umbral  

de ese mall porque es el fruto del árbol 

de la traición y el colaboracionismo 

T/ Clodovaldo Hernández-LaIguana.TV.
F/ Archivo 
Caracas

M
e acuerdo de los tiempos, tan le-
janos, tan históricos, cuando la 
gente decente y pensante de este 

país (frase de mi amiga Carola Chávez) 
se declaró oficialmente sociedad civil. 
Fue una hábil jugada para diferenciarse 
de la chusma, de la horda, del colectivo, 
del chavismo, pues.

En esos lejanos días la sociedad civil 
acostumbraba demostrar su civilidad 
comprando “de marca” en el Sambil y 
engullendo chatarra en su feria de comi-
da. De allí nació la sarcástica categoría 
etnográfica de sociedad sambil.

Para seguir en onda nostálgica, re-
cuerdo cuando el Sambil de Caracas 
cerró sus puertas para sumarse al paro-
sabotaje petrolero y patronal de diciem-
bre de 2002. Unos bellos ejemplares de la 
sociedad civil-sambil enarbolaron una 
pancarta que decía: “Espérame aquí, Lo-
uis Vuitton, volveré cuando sea libre de 
nuevo”, alcanzando así la cumbre de la 
novísima poesía del sifrinismo.

Fracasado el paro-sabotaje, los propie-
tarios del Sambil  decidieron que, defini-
tivamente, lo suyo no era la rebeldía bur-
guesa, sino seguir incrementando sus 
ganancias netas o, dicho de modo más 
vulgar, metiéndose una bola de billete. 
Así que se dedicaron a llenar de más 
sambiles al país, a pesar de que este se 
encaminaba –al menos discursivamen-
te– hacia el socialismo.

Mientras tanto, ocurrió un fenómeno 
digno de ser analizado por los antropólo-
gos y sociólogos más perspicaces: la chus-
ma, la horda, la turba comenzó a mejorar 
su nivel de vida y adoptó la costumbre de 
darse una vuelta por los grandes centros 
comerciales, tal vez no a comprar mucho, 
pero sí a ver y dejarse ver, como decía un 
cronista de los ágapes de la alta sociedad 
que escribía sus reseñas en un diario ca-
pitalino del siglo pasado.

Uno de los primeros enclaves del con-
sumismo tomado por asalto por el popu-
lacho fue el Sambil de Chacao. Debido a 
su cercanía, la estación del metro arro-

jaba toneladas y toneladas de bullangue-
ros plebeyos procedentes de Catia, Peta-
re, Caricuao, El Valle y otros arrabales 
hacia el que otrora había sido templo de 
la clase media-media.

Entonces, a la gente decente y pensan-
te (la genuina sociedad civil-sambil) no 
le quedó más remedio que huir despavo-
rida de esos que habían sido sus ghettos. 
Se desplazaron, en el caso de Caracas, 
hacia el legendario “este del este”, don-
de se construyeron centros comerciales 
igual de distinguidos, elegantes y exqui-
sitos, pero lejos del subterráneo y de las 
paradas de vulgares autobusetes.

En fin, lo cierto es que, con una gran vi-
sión del negocio, los señores feudales del 
sambilismo dijeron: si la chusma quiere 
venir a nuestros centros comerciales, 
bienvenida sea la chusma y, es más, va-
mos a construirles lo que les gusta cer-
ca de sus barriadas. Después de todo, 
acotaron los expertos en mercadeo tras 
estudiar a fondo las estadísticas, la clase 
media nariz pa’ rriba  habla mucho, es 
capaz de matar por defender al capitalis-
mo, pero siempre anda pelando, así que 
es mejor abrir el espectro hacia los po-
bres que -vaya usted a saber cómo- se las 
arreglan para gastar y darse algún lujo.

Entonces construyeron el Sambil de la 
Candelaria, en el lugar donde había es-
tado alguna vez una de las casonas de la 
familia Vollmer, flamantes miembros de 
la oligarquía caraqueña, es decir, de los 
célebres Amos del Valle.

Todo estaba listo para que empezaran 
a circular por allí tanto la sifrinada de 
medio pelo de la céntrica parroquia y sus 
alrededores, como las muchedumbres de 
pobres natos del resto de la ciudad. Pero, 
como dice el tema de Carlos Puebla, llegó 
el comandante y mandó a parar.

Siempre quedara la duda de por qué 
lo hizo cuando ya el monstruo estaba 
construido, si pudo haberlo hecho antes. 
Y conste que no tenía mucho peso el ar-
gumento de que el presidente no sabía 
nada, porque el Sambil de Candelaria no 
se construyó en dos días ni se ubica en, 
por decir un sitio lejano, San Carlos de 
Río Negro, sino en el comienzo (o el final, 
según como se le vea) de la avenida Ur-
daneta, en cuyo otro extremo, apenas a 
unas doce cuadras, se erige el palacio de 
Miraflores. 

Vaya usted a saber por qué, entonces, 
el comandante mandó a parar en ese in-
oportuno momento, generando la reac-
ción furibunda de los mismos voceros de 
la sociedad sambil que ya habían dejado 
de ir al otro Sambil, al original, porque 
se había tornado demasiado chusmático 
[Insisto, cosas que solo podrían explicar 
los mejores sociólogos, pero ese es un 
tema aparte].

Desde ese momento, la obra terminada 
experimentó la suerte que corrió duran-
te otra época el Helicoide, esa estructura 
perezjimenista que iba a ser la octava 
maravilla del mundo y pasó a ser un ele-
fante blanco, como les dicen a las obras 
inconclusas o inútiles. [Fue muchos años 
más tarde, tras tener varios usos (in-
cluyendo un barrio bastante feo), que el 
lugar encontró su vocación como 
búnker de la policía política, pero, 

de nuevo, es otro tema].
Volvamos al hasta hace poco frustrado 

Sambil candelariano. Por instrucciones 
del propio Chávez, se intentó adaptarlo 
para que fuera útil. Se pensó, entre otras 
cosas, en convertirlo en sede de una uni-
versidad, pero las ideas para un uso al-
ternativo siempre tropezaban con la rea-

lidad técnica: un edificio diseñado como 
mall, construido como mall, decorado 
como mall, con locales de mall, pasillos 
de mall, escaleras de mall, ascensores 
de mall, baños de mall... ¿para qué más 
podía servir?

Bueno, sí sirvió para algo más: refu-
gio de damnificados de las terribles llu-
vias de 2010 y 2011, esas que dieron pie 
al inicio de la Gran Misión Vivienda 
Venezuela. Y así ocurrió otra de esas 
ironías de la lucha de clases caraque-
ña: en el sitio de la ciudad donde los mi-
llonarios Vollmer vivieron felices y co-
mieron perdices, y en ese inmueble sin 
estrenar, dividido en locales solo al al-

cance de compañías o individuos 
con cuentas bancarias gordas, 
terminaron residiendo tempo-
ralmente los más desheredados, 
los más pobres entre los pobres.

Por cierto, cuando estuvo cumpliendo 
esa función era un lugar de parada obli-
gatoria para los fotógrafos urbanos de 
vocación antropológica, por el significa-
tivo detalle de que de sus paredes exte-
riores brotaban como hongos las antenas 
de DirecTV, una prueba irrefutable de 
que los desheredados y pobres entre los 
pobres estarían excluidos de muchas co-
sas, pero no de la llovizna ideológica de 
la industria cultural dominante.

Contrario a lo que pasaba en otras 
épocas de nuestra historia política, los 

refugios de damnificados 
no se hicieron permanentes. 
Las familias que residieron 
en el Sambil de La Candela-
ria, eventualmente, fueron 
mudadas a urbanismos se la 
GMVV y el enorme espacio 
quedó casi vacío, salvo los lu-
gares destinados a almacén 
de otra misión, Mi Casa Bien 
Equipada.

Ahora, cuando ya 
la mole 

o c i o -
sa se había 
mimetizado 

con el paisaje ci-
tadino, tronó el anun-

cio de su devolución a 
los dueños originales, des-
atando por un lado la euforia 
y por otro la tormenta.

En el seno del chavismo, el 
punto de debate es si revertir 
una decisión tan drástica del 
comandante no significa acaso descono-
cer ese legado que siempre está en boca  de 
funcionarios de todos los rangos, tal como 
el “¡Gloria a dios!”, de los predicantes.

Se debe tener en cuenta que Chávez no 
dejó espacio para las interpretaciones 
en este caso, pues dijo que “me tendrán 
que sacar de Miraflores para que haya 
un Sambil en La Candelaria”. Entonces, 
quienes acusan al presidente Maduro y 
a sus colaboradores inmediatos de ser 
traidores a la herencia, sentencian que 
ya no hay duda de ello.

Añaden que esto del Sambil se suma a 
asuntos de alcance incluso más general, 
como la reapertura de los casinos, la re-
privatización de hoteles de cinco estrellas 
y la reanudación del cobro de peaje en las 
autopistas. Algunos alegan que por esta 
vía, pronto hasta volverá al aire RCTV. 

Los no tan ortodoxos señalan que 
Chávez era un político muy sagaz y vi-
sionario, pero eso no puede llevar a la es-
trambótica creencia de que fue infalible, 
como pretenden algunos idólatras. De 
hecho, cometió varios excesos al anun-
ciar públicamente -en un Aló Presidente 
o en una cadena- decisiones que parecía 
tomar en el mismo momento, que luego 
no dieron los resultados esperados y que 
han sido difíciles de revertir tras su fa-
llecimiento.

Además, buena parte de esas medidas, 
en apariencia improvisadas, las tomó al 
calor de la bonanza económica que le 
permitió expropiar desde minas de oro 
de alto potencial comprobado hasta em-
presas quebradas y colecciones de chata-
rra como la naviera Conferry, para solo 
mencionar una. 

A su sucesor, en cambio, le tocó el tiem-
po de vacas flacas y de bloqueos y medi-
das coercitivas unilaterales por lo que no 

pudo seguir sosteniendo esos desaguade-
ros de recursos en que se convirtieron 
algunas de las empresas expropiadas. ¿O 
no es así?

Un analista político de plaza (de La 
Candelaria, por cierto) lo resumió así: 
“La gente quiere que Nicolás, sin real y 
siendo un tipo normal, gobierne igual 
que gobernaba Chávez con mucho real 
y era un fenómeno. Me gustaría verlos 
a ellos tratando de hacerlo”.

En el lado opositor, la medida de de-
volver el Sambil de La Candelaria ha 
tenido dos reacciones opuestas. Un gru-
po dice que es el reconocimiento tardío 
del fracaso de la Revolución Bolivaria-

na y lo interpretan (por enésima vez) 
como “el principio del fin”. Otro sector 
se muestra indignado y plantea que el 
rrrégimen solo pretende atornillarse 
más y seguir inflando las apariencias 
de normalidad y progreso que atizan 
la entusiasta campaña según la cual el 
país “se arregló”.

Los que alegan esto último flagelan 
a los empresarios que, según su punto 
de vista, cooperan con “la dictadura” 
en este empeño. De allí que hayan des-
pellejado al vocero de la familia Cohen 
que salió a dar declaraciones gozosas 
(en modo mandibuleo caraqueño) cuan-
do se anunció la devolución.

Como siempre, a muchos 
opositores fanáticos les decep-
cionó grandemente que el lu-
gar no estuviese en un estado 
ruinoso, pues querían seguir 
creyendo en los fake news que 
varias veces se han hecho tope 
de tendencia y que, al parecer, 
corresponden a un centro co-
mercial abandonado en Estados 
Unidos. 

Entonces, como para escribir 
un capítulo más de la serie so-
bre los extremos que se tocan (y 
hasta se manosean), encontra-
mos declaraciones de gente cha-
vista radical que jura que jamás 
pisará el Sambil candelariano, 
pues hacerlo sería deshonrar 
a Chávez; y encontramos tam-
bién juramentos de ultraescuá-
lidos que tampoco cruzarán el 
umbral de ese mall porque es el 
fruto del árbol de la traición y el 
colaboracionismo. 

Y aquí cabe una predicción 
que tal vez suene cínica: a fina-
les de año, cuando el centro co-
mercial abra sus portones, na-
die echará de menos a ninguno 
de los dos extremos ausentes. Y 
los que tomaron la decisión se 
sentirán reivindicados por las 

hordas de consumidores furibundos y 
por los propietarios locos de contentos. 
¿Alguien apuesta?

REFLEXIÓN MEDIÁTICA
Lo de la gente decente y pensante que 

le escribe odas a las transnacionales 
del fashion no es exclusividad de la de-
recha de esta comarca tropical. 

Esta semana se difundió intensa-
mente un fragmento de un noticiario 
(o algo así) de España en el que ofrece 
su testimonio un joven que, al parecer, 
estuvo en uno de los lugares donde se 
encuentran los refugiados ucranianos. 
“Es gente como tú y como yo. He visto 
bolsos de Dolce & Gabbana, ropa de Lo-
uis Vuitton… es decir, que es gente que 
podría estar en Madrid perfectamente, 
gente como nosotros, pero vive en unas 
condiciones totalmente deplorables”.

 No tengo claro si el personaje en 
cuestión es periodista, pero lo sea o no, 
me parece que es un reflejo del daño 
devastador que han hecho la ola neo-
liberal y la supertecnologización a las 
artes y los oficios ligados a la comuni-
cación social. 

En las pantallas –tanto las conven-
cionales como las 2.0 de los medios 
digitales o de los tradicionales conver-
tidos forzosamente en tales– reina lo 
superficial, lo banal, limítrofe con lo 
estúpido. 

Y conste que no es cuestión solo de 
las nuevas generaciones, pues en esas 
pantallas aparecen tarados de todas 
las edades, haciendo este tipo de “aná-
lisis” que, como dijo alguien en Twit-
ter, parece que fueran una parodia, 
pero son opiniones dadas en serio. 

@clodoher
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Rehabilitan vialidad agrícola

Plan establece impulsar 

el agroturismo, así como 

la ganadería y la agricultura, 

informó el gobernador 

José Vásquez

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Municipio San José de Guaribe

E
n el estado Guárico, el 
Gobierno Bolivariano 
aprobó recursos para 

servicios públicos en las áreas 
de vialidad, deportes y salud, 
así lo indicó el gobernador de 
la entidad, José Vásquez, des-
de el municipio San José de 
Guaribe.  “Vienen tiempos de 
recuperación y crecimiento 
para nuestro estado” dijo el 
gobernador.  

Vásquez aprobó que se colo-
caran 150 toneladas de asfalto 
para las principales calles y 
avenidas del municipio San 
José de Guaribe, lo cual inclu-
ye al municipio en el Plan de 
Mantenimiento Vial Urbano, 
que ha desarrollado el Gobier-

no de Guárico en conjunto con 
la Secretaria de Infraestruc-
tura y Servicios y la empresa 
Construvialgua.

Durante el acto, fue entrega-
da una bomba sumergible para 
reimpulsar el suministro de 
agua a nivel municipal. En este 
sentido, el Gobierno Bolivaria-
no, a través de los respectivos 
diagnósticos de necesidades 
que se realizan desde las mis-
mas bases de las comunidades, 
como lo son los Consejos Co-
munales, ha priorizado y en-
focado el trabajo en materia de 
Servicios Públicos.

En materia de deporte, el 
gobernador anunció el inicio 
de los trabajos para la reha-
bilitación de la cancha de-
portiva de usos múltiples del 
parque ferial en el municipio 
San José de Guaribe, la cual 
permitirá que niños, jóvenes 
y adultos tengan una recrea-
ción saludable, además per-
mite el avance de los atletas 
profesionales, lo cual favo-
rece a la consolidación de la 
masificación deportiva en la 
entidad llanera.  

En salud, fue aprobada la 
rehabilitación de la Sala de 
Rehabilitación Integral (SRI) 
Dr. José María Vargas, la cual 
está anexada al CDI del mismo 
nombre que, a su vez, avanza 
en trabajos de rehabilitación. 

Además, fue entregada una 
ambulancia.

VIALIDAD AGRÍCOLA
Por otra parte, la Funda-

ción Patria Socialista en la 
entidad inició los trabajos de 

rehabilitación de calles y via-
lidad agrícola en importantes 
zonas turísticas del municipio 
Roscio.

Las obras se realizaron en 
el puesto Plan de las Vacas 
y Cachapón de María, vía el 
balneario El Castrero. Por su 
parte, María Pérez, empren-
dedora, agradeció la carrete-
ra rehabilitada, invitó a los 
turistas a visitar la entidad 
y dijo “no se detengan, sigan 
con el turismo, aquí los esta-
mos esperando”.

Cabe destacar que el gober-
nador de la entidad llanera, 
José Vásquez, ha reiterado en 
diversas ocasiones la impor-
tancia de apalancar el turismo 
del estado. Es por ello que se ha 
contemplado el acondiciona-
miento de estos espacios como 
parte de la Visión Prospectiva 
2022 de su plan de gobierno.

Dentro del mencionado plan 
se establece impulsar el agro-
turismo, así como la ganadería 
y la agricultura, las cuales tie-
nen capacidad para recorridos 
y actividades turísticas, indicó 
el gobernador.

T/ Redacción CO
Portuguesa

Para garantizar el desa-
rrollo de una gestión 

socialista, en la Unidad Re-
gional Acarigua Plásticos 
Uraplast, la viceministra 

de Industrias Intermedias 
y Ligeras, Tania Ríos, rea-
lizó un recorrido en esta 
entidad de trabajo y plan-
teó la creación de una co-
misión interdisciplinaria 
integrada por Uraplast, la 
Corporación Venezolana 

del Plástico (Coveplast) y 
el Instituto Venezolano de 
Investigaciones Científicas 
(IVIC) en pro de garanti-
zar el proceso productivo 
y superar los problemas y 
nudos críticos asociados 
a la situación del bloqueo 

financiero, comercial y la 
guerra económica que han 
afectado el proceso pro-
ductivo en esta importante 
industria.

“Henos venido hoy con 
el propósito de aprove-
char todo el potencial y 
la capacidad productiva 
instalada en esta entidad 
de trabajo, en el marco de 
hacer realidad la máxima 
de producir bienes y servi-
cios para la satisfacción de 
las necesidades del pueblo 
venezolano” señaló Ríos.

La Viceministra Ríos, 
también aprovechó la oca-
sión para  destacar el rol 
fundamental de los Con-
sejos Productivos de Tra-
bajadores y Trabajadoras 
CPTT, en la construcción 
de un plan que permita la 
recuperación y reinicio de 
las operaciones de la plan-
ta de cables y conductores 
eléctricos existente en 
esta industria para el for-
talecimiento productivo 
de esta empresa dedicada 
a la fabricación de tubos 

y conexiones en PVC para 
la industria del Agro y la 
Construcción.

En este sentido la Vi-
ceministra destacó el 
papel fundamental de 
la organización de los 
trabajadores y trabaja-
doras de Uraplast.”La 
gestión directa de la cla-
se obrera y de su junta 
administradora especial 
ha alcanzado importan-
tes avances en materia 
productiva y una gestión 
exitosa”.

Hay alto porcentaje de niños vacunados en la entidad

Las clases presenciales al cien por ciento
se iniciaron en 1.296 planteles de Mérida
T/ Redacción CO
Mérida

Docentes, escolares 
y comunidad en ge-

neral, retomaron este 
lunes la presencialidad 
absoluta y diaria en las 
aulas de mil 296 plante-
les educativos de Méri-
da, etapa de normaliza-
ción relativa en la cual, 
serán acatadas todas las 
medidas de prevención 
anti-Covid-19.

“Desde este lunes las ins-
tituciones están asumiendo 
la presencialidad absoluta, 
manteniendo las medidas de 
bioseguridad y con la adecua-
ción de espacios”, confirmó el 
director de la Zona Educativa 
N° 14, Nelson Ruiz.

Resaltó que desde oc-
tubre de 2021 la plantilla 
docente adelanta labores 
para la total presencialidad 
docente y estudiantil en las 
aulas, que finalmente fue 
instruida el 24 de marzo 

por el presidente de la Re-
pública, Nicolás Maduro.

Destacó que con esta 
medida los docentes están 
siendo liberados de una 
carga de trabajo adicional, 
en vista de que las clases en 
modalidad semipresencial 
demandaban impartir dos 
veces un mismo contenido, 
dividir la atención docente 
en dos grupos y mantener 
mayor interactividad por 
vías alternas (multimedia) 
con alumnos y padres.

“La escuela es un espacio 
de intercambio fundamen-
tal para nuestros niños y 
nada sustituye al maestro”, 
observó el representante 
estadal del Ministerio para 
la Educación, colocando de 
relieve la permanente arti-
culación que mantienen con 
el Ejecutivo estadal y con la 
administración del gober-
nador Jehyson Guzmán.

Resaltó que la inmuniza-
ción anticipada constituye 
una medida vital para este 
escenario, ante el cual, cuen-
tan con la vacunación total 
de la plantilla docente y con 
un alto porcentaje de vacu-
nación aplicada a niños, re-
presentantes y colectividad.

Estará integrada además por el IVIC y Coveplast

Crearán comisión interdisciplinaria para

mejorar procesos productivos en Uraplast
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La portavoz de la Cancillería  

rusa, María Zajárova, asegura  

que EEUU usa a Ucrania como  

arma en su contra

T/ Redacción CO-Rusia Today- 
Hispantv-Sputnik-Prensa Latina
F/ Cortesía
Moscú

C
omo  “tontería” y “mentira” ca-
lifica Moscú los rumores sobre 
la “desaparición” del ministro 

de Defensa de Rusia, Serguei Shoigu, y 
sus problemas de salud. Al respecto, el 
canciller ruso, Serguéi Lavrov, dijo:  “No 
quiero comentar tonterías”. Y acusó a 
los servicios especiales ucranianos y a 
los “neoliberales rusos que ahora viven 
en el extranjero” de difundir este tipo de 
informaciones falsas.

“Es una mentira absoluta, todos están 
vivos, todos están sanos, todos están tra-
bajando”, aseguró Lavrov al ser entre-
vistado por la agencia rusa de noticias 
Interfax.

“El supuesto golpe de Estado en Ru-
sia también es mentira, dijo el jefe de la 
diplomacia rusa, quien enfatizó que los 
rumores que apuntan a la preparación 
de un supuesto golpe de Estado en el país 
euroasiático son también “tonterías”.

Indicó que toda la administración pre-
sidencial está trabajando “sobre la base 
de los intereses de nuestro país, sobre la 
base de todos los deberes oficiales que se 
nos asignan a todos”, y destacó que “esto 
puede verse regularmente” en televisión 
y redes sociales.

Las afirmaciones de Lavrov surgen 
como respuesta luego de que diversos 
medios se hicieran eco de la ausencia de 
Shoigu, que no aparece en público desde 
hace días, lo cual según el Krenlim obe-
dece a su participación en el mando de la 
operación militar rusa iniciada el pasado 
24 de febrero en el territorio ucraniano.

EEUU USA A UCRANIA COMO
ARIETE EN SU CONTRA

Los países occidentales y en especial 
EEUU necesitan a Ucrania como “arie-
te” contra Rusia, afirmó la portavoz de 
la Cancillería rusa, María Zajárova, al 
referirse a la reunión del Consejo Euro-
peo celebrada el 24 y 25 de marzo.

En tal sentido afirmó: “Los resultados 
de la reunión del Consejo Europeo cele-
brada conjuntamente con los dirigentes 
estadounidenses han confirmado una 
vez más que el Occidente necesita a Ucra-
nia, que está totalmente bajo el control 
de Washington y cubierta de rusofobia, 
como ariete geopolítico contra Rusia”.

Sobre las nuevas sanciones impuestas 
por los países europeos a Moscú debido 

al conflicto de Ucrania, Zajárova enfati-
zó que solo Estados Unidos se beneficia 
de tales embargos.

Aseguró que las sanciones antirrusas 
de Bruselas socavan la economía de los 
países de la Unión Europea (UE), y con-
denan a los europeos comunes a vivir en 
condiciones difíciles por altos precios de 
la energía y el combustible.

ALEMANIA SE ALEJA DE BIDEN
Alemania asegura que la OTAN no 

busca derrocar a Vladimir Putin y des-
carta la posibilidad de que esta organi-
zación se involucre militarmente en el 
conflicto de Ucrania.

Así lo explicó el canciller alemán, Olaf 
Scholz, en entrevista concedida a la emi-
sora local ARD, en la cual destacó que 
“Ese no es el objetivo de la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) 
por cierto, tampoco es el objetivo del Pre-
sidente estadounidense”, explicó.  

Con esta declaración, Scholz intentó 
alejarse de, o quizás aclarar, la postura 
adoptada el pasado sábado por Biden 
quien afirmó que el líder ruso, Vladimir 
Putin, “no puede permanecer en el po-
der” tras la operación rusa en Ucrania.

“La democracia, la libertad y la ley 
tienen futuro en todas partes, pero 
corresponde a los pueblos y naciones 

luchar por esta libertad”, recalcó el ti-
tular alemán

Sobre el conflicto, Scholz optó por acla-
rar que las tropas alemanas no planean 
tener una presencia directa en la actual 
guerra en Ucrania, ni imponer una zona 
de exclusión aérea en este país europeo.

RUSIA NO SUMINISTRARÁ GAS
A EUROPA SI NO PAGA EN RUBLOS

El portavoz del Kremlin, Dmitri Pes-
kov, advirtió que Rusia, que ha sido 
objeto de duras sanciones del Occiden-
te, no suministrará gas a Europa si no 
paga en rublos. 

“Es evidente que no vamos a sumi-
nistrar gas gratis. Eso se puede afir-
mar con toda seguridad”. Indicó que 
de hecho, Rusia no puede “dedicarse a 
la caridad” mientras afronta múltiples 
sanciones impuestas por los países oc-
cidentales debido a la operación mili-
tar que realiza en Ucrania  desde el 24 
de febrero. 

Agregó que “Ese comportamiento 
no es “ni posible, ni conveniente” para 
Moscú”, aseveró. Peskov señaló que to-
das las “modalidades” de pago en ru-
blos para el suministro de gas natural 
a Europa “están siendo elaboradas” y 
luego se determinará el plazo fijo para 
esta forma de pago.

RUSIA Y UCRANIA PODRÍAN
LLEGAR PRONTO A UN ACUERDO

A juicio del canciller ruso Serguéi  La-
vrov, Rusia y Ucrania podrían llegar a 
un acuerdo “porque Occidente ha em-
pezado a entender sus graves errores de 
muchos años”.

El ministro ruso de Asuntos Exterio-
res, Serguéi Lavrov, consideró que por 
razones “claras” es poco probable que 
esos países lo reconozcan “en voz alta”.

Señaló el diplomático que Rusia tiene 
razones para creer que la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) 
escuchó las preocupaciones más serias 
y legítimas de seguridad de Moscú y co-
mienza a comprenderlas.

Expresó además que la Unión Europea 
(UE) demostró su absoluta incapacidad 
de ser garante para resolver conflictos, 
como lo hizo en febrero de 2014, cuando 
garantizó un acuerdo para resolver la si-
tuación en Ucrania entre el Gobierno y 
la oposición.

MÁS DE 9.500 TONELADAS
DE AYUDA HUMANITARIA

El servicio de prensa del Ministerio de 
Emergencias ruso informó  que Moscú 
ya ha entregado más de 9.500 toneladas 
de ayuda humanitaria a las repúblicas 
populares de Donetsk y Lugansk y a 
Ucrania. Precisó que se trata principal-
mente de productos alimenticios, de pri-
mera necesidad, como también centrales 
eléctricas móviles, así como materiales 
de construcción.

Más de 3,8 millones de ucranianos han 
buscado refugio en los países vecinos, a 
lo que se suman unos 6,5 millones de 
desplazados dentro de Ucrania.

NUEVA ZELANDA AYUDARÁ CON
INTELIGENCIA MILITAR A UCRANIA

Nueva Zelanda cooperará con sus alia-
dos europeos para recopilar informa-
ción de inteligencia sobre la operación 
militar que lleva a cabo Rusia en Ucra-
nia, anunció ayer la primera ministra 
Jacinda Ardern.

“Enviaremos a nueve miembros de las 
Fuerzas de Defensa de Nueva Zelanda 
a Reino Unido y Bélgica para apoyar a 
nuestros socios en trabajos de inteligen-
cia y coordinación en los próximos tres 
meses”, precisó la mandataria durante 
una conferencia de prensa, agregando 
que se aprovechará “la diferencia de 
zona horaria para ayudar con tareas 
clave durante la noche”.

El anuncio se produce una semana 
después de que el Gobierno de Nueva 
Zelanda informó el envío de cinco mi-
llones de dólares al Fondo Fiduciario de 
la OTAN, que proporciona combustible, 
raciones militares, comunicaciones y 
botiquines de primeros auxilios a Kiev.
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“La administración presidencial está trabajando sobre la base de los intereses del país”, aseguró

El presidente de Turquía, Recep Tayip Erdogan, anunció que se reunirá tanto con la 
delegación ucraniana como con la rusa, antes que estas inicien el martes una nueva 
ronda de negociaciones en Estambul.

“Las delegaciones de Rusia y Ucrania se reunirán hoy en Estambul para negociar un 
alto el fuego y la paz. Antes de que empiecen las negociaciones, nos reuniremos breve-
mente con las delegaciones”, dijo Erdogan durante una conferencia de prensa.

El Mandatario turco agregó que sigue en contacto con el presidente de Rusia, Vladi-
mir Putin, y el de Ucrania, Volodímir Zelenski, para para impulsar la mediación, desta-
cando  que en ese sentido Turquía hace esfuerzos desde 2014.
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El órgano militar considera que Rusia también “plantea graves amenazas”

“Una de las prioridades 

para Washington es la 

defensa de la patria 

frente a la creciente 

amenaza polifacética 

que supone Pekín”, 

expresó la cartera 

de Defensa en un 

comunicado

T/ RT
F/ Archivo
EEUU

E
l Departamento de 
Defensa de Estados 
Unidos (EEUU)  en-

tregó ayer al Congreso del 
país una versión clasifica-
da de su estrategia de de-
fensa nacional, en la cual 
destaca que “contribuirá 
a promover y salvaguar-

dar los intereses naciona-
les vitales” de la nación, 
en particular, “proteger al 
pueblo estadounidense” y 
“ampliar la prosperidad” 
del país.

La cartera de Defensa, 
mediante un comunica-
do señaló que China es 
“el principal competidor 
estratégico” y “el mayor 
desafío”, por lo que instan 
a Washington a priorizar 
“la defensa de la patria 
frente a la creciente ame-
naza polifacética” que su-
pone Pekín.

Según el Pentágono, 
Rusia también “plantea 
graves amenazas” debido 
a “la invasión de Ucra-
nia”. “Colaboraremos con 
nuestros aliados y socios 
de la OTAN para reforzar 
la disuasión frente a la 
agresión rusa”, indica la 
comunicación

El Departamento de De-
fensa de EEUU manifestó 
que también enfrentará las 

“amenazas” que suponen 
Corea del Norte, Irán y or-
ganizaciones extremistas.

Un supuesto ataque de pánico fue la razón para suspender el proceso

Justicia boliviana aplaza juicio de expresidenta de facto Jeanine Áñez

T/ Redacción CO-Prensa Latina
F/ Cortesía
La Paz

El proceso contra la 
exsenadora Jeanine 

Áñez, previsto para ayer 

en horas de la mañana, 
fue suspendido a pocos 
minutos de comenzar de-
bido a un supuesto ataque 
de pánico sufrido por la 
detenida, quien fue aten-
dida por el personal de sa-

lud del penal de Miraflo-
res, donde cumple prisión 
preventiva.

La vista inicial del jui-
cio sesionaba de manera 
virtual, según lo estipu-
lado en el código legal, y 
antes de ser interrumpido 
fueron presentadas las 
partes involucradas en el 
proceso, los respectivos 
equipos legales y las listas 
de testigos.

Mediante un comunica-
do, el Ministerio de Justi-
cia y Transparencia Insti-
tucional de Bolivia refirió 
que el ataque de la acusa-
da buscaba interferir con 
la audiencia.

Esa conducta y las ma-
niobras dilatorias de sus 

abogados “reflejan una 
actitud obstaculizadora y 
contraria al derecho cons-
titucional a contar con de-
cisiones judiciales en un 
plazo razonable y sin dila-
ciones”, reza el texto

Áñez enfrenta varios 
cargos relacionados con 
el Golpe de Estado que en 
noviembre de 2019 acabó 
con el mandato del expre-
sidente Evo Morales.

Familiares de las vícti-
mas se concentraron en 
las afueras de Miraflores 
y del Palacio de Justicia 
para exigir justicia, y 
pidieron hasta 30 años 
de prisión para Áñez y 
otros implicados en los 
hechos.

T/ Redacción CO- Rusia Today
F/ Cortesía
Tegucigalpa

La Corte Suprema de Justicia de Honduras ratificó 
ayer la extradición del expresidente Juan Orlando 

Hernández a Estados Unidos (EEUU), donde es acusado 
por delitos de narcotráfico.

Melvin Duarte, portavoz del Poder Judicial, dijo: 
“Fueron analizados todos los agravios y se declaró no a 
lugar el recurso interpuesto por la defensa, por lo que se 
ratifica el fallo dado por el juez de primera instancia”.

La defensa de Hernández había apelado ante el alto 
tribunal la decisión del juez Edwin Ortez, de primera 
instancia, quien el pasado 16 de marzo aprobó la extra-
dición del exmandatario a EEUU, donde es requerido 
por la Corte del Distrito Sur de Nueva York.

Con este dictamen de la Corte Suprema, solo queda 
que las autoridades de ambas naciones definan la fecha 
en la que el exmandatario será enviado al país norte-
americano.

 

En el ámbito mundial se contabilizan 482.324.891 
casos de Covid-19, infección que ha cobrado la vida de 
6.149.184 personas, mientras que 416.873.404 pacien-
tes se han recuperado. El país con mayor número de 
contagios muertes es Estados unidos con 81.621.888 
casos confirmados y 1.003.467 decesos. La India 
es el segundo país en el ranking de más casos con 
43.020.723 contagios y 521.066 fallecidos. En Amé-
rica Latina, Brasil es el país más afectado al registrar 
29.842.418 casos y 658.926 decesos.

Millones de personas en la parte este del centro fi-
nanciero chino de Shanghái fueron confinadas en sus 
casas, para contener el mayor brote de Covid-19 en el 
país. El confinamiento se realizará en dos fases en la 
ciudad de 25 millones de habitantes para realizar prue-
bas masivas. El anuncio provocó corridas a los merca-
dos de los residentes. El cierre se extenderá hasta el 
viernes y luego se aplicará en el sector de Puxi, en el 
oeste de la ciudad, más poblado.

Trascurridos 17 días desde que el gobernador de 
Puerto Rico Pedro R. Pierluisi, relajó las restricciones, 
incluido el uso de mascarilla, el país muestra un repunte 
de la Covid-19. De 34 pacientes hospitalizados, 34 son 
adultos, seis de los cuales están en una Unidad de Cui-
dados Intensivos (UCI), y ocho casos pediátricos. Tras 
registrar una caída en las hospitalizaciones y muertes 
por coronavirus, las víctimas fatales suman 4.159 en 
esta isla del Caribe de 3,2 millones de habitantes, desde 
el inicio de la pandemia.

 

El Fondo Ruso de Inversión Directa (RDIF) informó 
que la vacuna rusa Sputnik V se convirtió en el primer 
inmunizante contra el Covid-19 en el mundo con eficacia 
comprobada para las personas con el Virus de Inmuno-
deficiencia Humana (VIH). La publicación para la revis-
ta médica británica The Lancet, del estudio conjunto del 
Centro Nacional de Investigación Gamaleya y el Centro 
de la Ciudad de Moscú para la Prevención del Sida, in-
dica que se realizó una investigación con más de 24 mil 
pacientes VIH+ bajo terapia antirretroviral (TAR).

 

Los creadores de las vacunas cubanas contra Covid-
19 Soberana 01, Soberana 02, Abdala y Mambisa re-
cibieron en Cuba la Medalla de Oro para Inventores, 
conferida por la Organización Mundial de la Propie-
dad Intelectual (OMPI), ente de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU). “Es un reconocimiento a los 
científicos por sus aportes al desarrollo nacional eco-
nómico y tecnológico”, dijo la directora general de la 
Oficina Cubana de Propiedad Industrial, María de los 
Ángeles Sánchez.

    

Solo queda que ambos países definan la fecha en que el exmandatario será enviado a Estados Unidos 

Honduras ratifica la extradición del expresidente  
Orlando Hernández a EEUU por narcotráfico



La artillería del pensamiento
Nº 4.256 | Opinión 13

El conflicto armado entre la Fe-
deración de Rusia y Ucrania ha 

tenido un importante impacto en la 
economía de los países europeos, en 
Estados Unidos e, indirectamente, 
en todos los países del mundo.

Cuando los líderes de los países 
integrantes de la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) informaron a sus respec-
tivos pueblos de su participación 
en las decisiones de ayudar con 
armas a Ucrania y establecer un 
paquete de sanciones económicas 
a Rusia, ocultaron deliberadamen-
te el impacto en sus propias econo-
mías nacionales.

Los medios masivos de comuni-
cación se esforzaron en difundir los 
argumentos de la “defensa de la de-
mocracia y la libertad”, pero no ex-
plicaron a la población que el sumi-
nistro de petróleo, gas, vitales para 
la vida cotidiana de los ciudadanos, 
provienen de las importaciones des-
de la Federación de Rusia.

Tampoco dijeron que Ucrania es el 
país “granero de Europa”, cuyas ex-
portaciones proveen de los cereales, 
trigo, básicos para producir el pan 
de cada día en los hogares.

El resultado de ese engaño está a 
la vista, robo de gasolina en EEUU, 
alza del precio de la gasolina y el 
gas en España y otros países, sube 
el costo de los productos importa-
dos, como el aceite de girasol ruso, 
comienza la escasez de alimentos 
en los supermercados, por tanto, 
los economistas que tenían esos 
datos no tuvieron más remedio 
que publicarlos, los porcentajes de 
importación superan el 40 % y no 
pueden sustituirse de la noche a la 
mañana, como afirman algunos su-
puestos expertos.

Las organizaciones sindicales, 
gremiales, pequeños y medianos 
empresarios han reaccionado con 
fuerza, paros de transporte de carga 
pesada, marchas en las calles de las 
principales ciudades europeas, ama-
rre de los barcos pesqueros, cierre 
de fábricas y empresas, presionando 
a los gobiernos a bajar impuestos y 
precios de los combustibles.

En paralelo, las trabajadoras y 
los trabajadores, junto al pueblo, en 
Italia, Hungría, Serbia, han salido 
a manifestar en las calles para que 
sus respectivos gobiernos no se in-
volucren en el conflicto armado y 
contribuyan al diálogo para el cese 
del fuego.

 La manipulación y el engaño han 
sido descubiertas.

arturotremont@gmail.com
Caracas

La semana pasada el presidente 
Nicolás Maduro ratificó uno de 

los ejes de la línea política para esta 
etapa: producir alimentos y prepa-
rarnos para exportar, en medio de 
la convulsión que se deriva de la 
guerra, la pandemia, y de un proble-
ma no resuelto desde 2008: la invia-
bilidad de una economía mundial 
cuyo sistema financiero no está en 
correspondencia con la producción 
y el comercio real y, por un hecho 
tangible: el mercado petrolero glo-
bal cambió.

Si captamos la complejidad del asun-
to y comprendemos que el presente de 
la economía venezolana está vincu-
lado a la producción de petróleo, de 
alimentos, y de ciencia y tecnología, 
estaremos avanzando en la dirección 
correcta.

En nuestro estado Aragua conta-
mos con las mejores tierras para la 
producción agrícola intensiva, agua 
en abundancia y, por encima de todo, 
fuerza de trabajo. Si eso es así, enton-
ces, es posible sugerir que:

1.- Acelerar la constitución del 
Polo Científico de Aragua para que 
resuelva dos problemas de suma im-
portancia: por un lado, la produc-
ción de semillas y fertilizantes y, 
por otro, los alimentos para aves y 
cerdos.

2.- Las empresas privadas gran-
des que aquí procesan alimentos 
deben ser receptoras de lo que 
se produzca en Aragua, y en las 
mismas, los Consejos Productivos 
de Trabajadoras y Trabajadores 
(CPT) han de asumir la respon-
sabilidad de elevar al máximo la 
producción y la productividad, y 
al mismo tiempo, luchar por el au-
mento del salario integral de los 
trabajadores, de los que cuentan 
con contrato colectivo y de los que 
no lo tienen aún.

3.- Las Comunas de producción de 
alimentos deben tener un plan único 
y centralizado y ser beneficiarias de 
altos créditos de la banca.

4.- Reestructurar el transporte de 
alimentos y los mercados libres.

5.- En cuanto al consumo: sustituir 
el consumo de trigo por maíz, yuca, 
papa y plátano, y aumentar sustan-
cialmente el consumo de pescado.

¡La revolución productiva y la trans-
formación cultural están en marcha!

dazaroy@gmail.com
Maracay / Edo. Aragua

Arturo Tremont

Roy Daza
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Sanciones 
económicas La revolución 

productiva 
de Aragua

En el mercado existen enfoques orto-
doxos que muchas veces consideran 

aquello de “ya todo está hecho” por lo que 
a nivel gerencial no se estimulan nuevas 
formas de pensar, a pesar de que las nue-
vas tecnologías brindan ventajas para 
cambiar las cosas: productos, procesos, 
gestiones logísticas, mercadeo, etc.

Cada emprendimiento existe en un 
ecosistema económico donde las nece-
sidades están latentes, donde el consu-
mo es casi tan inevitable como el cam-
bio: siempre existirán personas que 
requieran consumir bienes o servicios. 
Siempre existirá un mercado y siempre 
habrá fluidez de mercancías. En oportu-
nidades, el caudal será enorme o a veces 
reducido pero jamás se estancará por 
completo dado que los seres humanos 
son consumidores desde el primer res-
piro al nacer, cuando consumimos oxí-
geno para vivir.

Las empresas deben ser flexibles y adap-
tarse al entorno como si de un organismo 
vivo se tratase. Deben evolucionar para 
no fenecer ante circunstancias adversas 
y brindar soluciones sin importar los obs-
táculos que se presenten. El mercado no 
es estático y el dinamismo debe estar en 
el ADN empresarial puesto de manifies-
to en una operatividad atenta al entorno, 
propensa al cambio y la innovación.

Buscar ofrecer mejores productos a 
precios competitivos siempre debe estar 
en la mente del emprendedor. Desarro-
llar algo nuevo es una tarea valiosa en 
aquellos emprendimientos con ambi-
ción, que buscan posicionarse en los 
lugares de preferencia de los consumi-
dores, pero ¿Cómo crear un producto 
trascendental?

La Innovación en Valor es un concep-
to que sirve de piedra angular en la Es-

trategia del Océano Azul y se basa en la 
búsqueda simultánea de diferenciación 
teniendo bajos costos. Establece como 
necesario mirar al mercado desde una 
nueva perspectiva que de pie a la gene-
ración de productos o servicios innova-
dores, que logren captar la atención de 
segmentos del mercado que no han sido 
considerados antes. Ampliando la visión 
del mercado meta, surgen nuevas consi-
deraciones que permiten adentrarse en 
el desarrollo de productos que pueden 
marcar pauta y ser exitosos.

Reducir costos sin mermar la calidad de 
lo ofertado viabiliza penetrar en el merca-
do a través de una política estratégica de 
precios disruptivos. Se trata de repensar 
el modelo de negocio desde sus cimientos 
para considerar nuevas formas de hacer 
las cosas rompiendo paradigmas. A con-
tinuación cinco preguntas que te pueden 
ayudar a considerar nuevos enfoques que 
busquen la innovación en valor:

-¿Puedo elaborar mi producto con ma-
terias primas que reduzcan costos?

-¿Mi emprendimiento toma como guía 
a la competencia?

-¿Qué es más importante en mi empre-
sa: el cliente o la competencia?

-¿He considerado la creación de nue-
vos productos?

-¿Valoro la innovación en mi 
emprendimiento?

Los tiempos difíciles son una oportuni-
dad preciosa para reconsiderar la forma 
en que hacemos las cosas. Lo hecho se 
puede rehacer mejor con inteligencia y 
espíritu emprendedor. Emprender para 
ganar amerita tener un producto o servi-
cio revolucionario que rompa esquemas y 
marque pauta desde sus inicios.

@CyberRevol
Acarigua / Edo. Portuguesa

Innovación en valor

Kenny García Ortega
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T/ Redacción CO
Caracas

La autoridad única para la 
cultura del estado Yara-

cuy, Epifanio Ochoa, conjun-
tamente con el director del 
Museo Carmelo Fernández 
de San Felipe y especialistas 
del gabinete ministerial de 
Cultura, dieron la apertura 
oficial al VIII Salón Regional 
de Artes Visuales Día de Ya-
racuy 2022, evento que contó 
con la asistencia de Orquesta 
Filarmónica de Yaracuy, bajo 
la batuta del maestro Jesús 
Antón.

Al referirse a este octa-
vo Salón Regional Epifanio 
Ochoa lo calificó como “el 
encuentro de las artes vi-
suales que ha permanecido 
abierto en toda Venezuela 
durante estos últimos tres 
años de pandemia y crisis 
económica, generada por el 
bloqueo económico del Go-
bierno de los Estados Unidos 
y países lacayos, ya que otras 
actividades de carácter com-

petitiva y participativa en el 
ámbito cultural o deportivo, 
se han visto afectadas por 
la mencionada situación, sin 
embargo en el estado Yara-
cuy este Salón Regional no 
ha cerrado sus puertas”.

Durante el desarrollo del 
evento, el jurado conforma-
do por Alexander Brandt, 
Francisco Villoria y Ramón 
Caracas, anunciaron los 
nombres de los ganadores, 
así como también el de los 
artistas merecedores de una 
mención honorífica, a saber, 
Adonis González, Euclides 
Bousquette, Vicente Ramírez 
y Elliot Dorante, refiere una 
nota de prensa del portal del 
Ministerio para la Cultura.

Por su parte, el director del 
museo “Carmelo Fernández” 
Juan Carlos Martínez invitó 
a los amantes de la plática a 
que asistan a la Sala 4 para 
que puedan apreciar las pro-
puestas de todos los partici-
pantes, la cual estará en ex-
hibición por lo que resta del 
mes de marzo.

El encontronazo en la entrega de los Oscar entre el actor Will Smith y el comediante Chris Rock

La sitación observada por millones  

de espectadores dejó un mensaje  

nada aleccionador 

T/ Eduardo Chapellín
F/ EFE
Caracas

L
a cachetada que le propinó el actor 
Will Smith al comediante Chris 
Rock por burlarse de su esposa 

Pinkett Smith, quien sufre de alopesía, 
causó revuelo en la reciente entrega de 
los Oscar, que de paso fue vista mundial-
mente por televisión.

Refiriéndose a la cabeza rapada de 
Pinkett Smith, Rock señaló: “Jada, no 
puedo esperar a GI Jane 2”, en referen-
cia a GI Jane, la película de 1997 para 
la que la actriz Demi Moore se afeitó 
la cabeza para interpretar a Jordan 
O’Neil, la primera mujer en recibir 
entrenamiento de los Navy Seal. Al in-
sinuar que Jada podría protagonizar 
una posible secuela, el comediante se 
burlaba de la cabeza rapada de Pinkett 
Smith.

Lo que quizás no sabía Rock, aunque lo 
dudamos, es que la esposa de Will Smith 
tiene alopecia, un trastorno autoinmune 
que causa la caída del cabello y del que 
ha hablado públicamente.

Smith, a quien primero se le vio riendo, 
subió al escenario y le dio una bofetada 
a Rock antes de regresar a su asiento y 
gritar: “Mantén el nombre de mi esposa 
fuera de tu maldita boca”.

El comediante le respondió: “Vaya, tío, 
¡era solo un chiste sobre G.I. Jane!”, a lo 
que el histrión insistió en exigirle que no 
hablara de su esposa.

Parece que Smith y Rock en el pasado 
tuvieron sus encontronazos sin llegar a 
las manos. Luego Smith, al recibir su es-

tatuilla como mejor actor en la cinta King 
Richard (interpreta al padre de las famo-
sas tenistas Venus y Serena Williams) 
pidió disculpas a la Academia y a sus co-
legas presentes la noche del domingo.

DOS VERTIENTES
Esta situación tiene dos vertientes. 

La primera es que Smith tiene derecho 
a molestarse por esa burla descarada 
a la condición de su esposa. El subir al 
escenario y reclamarle verbalmente su 

falta de respeto y que no se siguiera me-
tiendo con su cónyuge es válido y nada 
criticable.

Sin embargo, al abofetearlo pública-
mente y ante millones de espectadores 
del mundo, dejó un mensaje nada alec-
cionador: yo tomo la ley en mis manos, 
cual su personaje de policía díscolo en las 
cintas Bad Boys. La violencia debería ser 
siempre la última opción y solo en caso 
de estar amenazada tu existencia y la de 
tus familiares y allegados, amén de una 
situación como un robo, por ejemplo.

La segunda vertiente es la del mal hu-
morismo y su as debajo de la manga: el 
derecho de la libertad de expresión. En 
Venezuela y a nivel mundial han sido 
muchos los casos de demandas, censu-
ras y hasta amenazas de muerte a come-
diantes, que muchas (y sin la defensa del 
“sin querer queriendo”) se pasan de la 
raya con chistes homofóbicos, racistas y 
de otras tónicas subidas de tono. Es vá-
lida la libertad de expresión pero no el 
“bochinche”.  

Muchos piensan que esta escena fue 
montada, lo que no se descartaría, pero 
también suena traída por los cabellos si 
fue así. Sinceramente, pensamos que fue 
real y, aparte del show con sintonía mun-
dial, que esta viñeta de la vida sirva para 
reflexionar sobre la violencia sin sentido 
y los chistes chimbos.
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Durante el II Congreso de 
Bandas Show de Venezue-

la, los directores de estas orga-
nizaciones propusieron rom-
per el récord de la banda show 
más grande del mundo con la 
participación de 10 mil niños, 
niñas y adolescentes de todos 
los estados del país.

Del mismo modo, decidie-
ron que el evento se realizara 
en el mes de noviembre en el 
estado Carabobo, ensambla-
dos en una sola banda show, 
la más grande del país y del 
mundo.

Durante el conversatorio, el 
secretario general del gobier-
no regional, Jesús París, pre-
sentó una propuesta de llevar 
a cabo el evento de la banda 
show más grande del mundo, 
con la integración de dichas 
agrupaciones de todos los es-
tados del país, reseña la nota 

de prensa de la Gobernación 
de Carabobo.

“Como un solo equipo, desde 
Carabobo queremos materiali-
zar un encuentro, para llevar 
un mensaje de paz para nues-
tro pueblo, con la intención de 
seguir apostando en nuestra 
patria, a través de la música y 
la cultura”, dijo París.

Por su parte, German Ote-
ro, presidente de la Funda-
ción Festivales Carabobo Te 
Quiero, dijo que gracias a las 
políticas culturales que lleva 
el Gobernador Rafael Lacava y 
la Primera Combatiente, Nan-
cy de Lacava, Carabobo se está 
preparando para seguir im-
pulsando la cultura bandística 
en Carabobo.

En esta productiva jornada, 
el profesor Manuel Rosas fue 
ratificado como presidente 
de la Federación Nacional de 
Bandas de Marcha, para el pe-
riodo 2022-2024, quién estará 
acompañado por Miguel Mala-

vé como primer vicepresidente 
y Manuel Correia, secretario 
general.

Rosas informó que la nueva 
Junta Directiva tiene la tarea 
de continuar impulsando la 
misión y visión de esta organi-
zación, para tener una estruc-
tura plural, dónde participan 
todos los directores a nivel na-
cional, en beneficio de nuestros 
niños, niñas y adolescentes.

“Nuestra meta principal es 
aumentar la cantidad de ni-
ños, niñas y adolescentes, fo-
mentar la creación de nuevas 
bandas en los municipios que 
conforman todo el territorio 
nacional”, cita Rosas.

Esta asamblea contó con la 
participación del secretario ge-
neral de gobierno carabobeño, 
Jesús París Lara; del presiden-
te de la Fundación Festivales 
Carabobo Te Quiero, Germán 
Otero, y de los 138 directores 
de Bandas provenientes de 19 
estados del país.

En el Museo Carmelo Fernández de San Felipe

Abierto Salón Regional de Artes
Visuales Día de Yaracuy 2022

En un evento que se efectuará en Carabobo con más de 10 mil compatriotas

Venezuela buscará romper marca 
de más participantes en una banda show
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Contó con el total apoyo 

de la FIBA y la FVB
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E
n el contexto del Cam-
peonato Sudamericano 
U18 efectuado en Ve-

nezuela, también se realizó 
el campamento de desarrollo 
juvenil, que tuvo como sede el 
Instituto Pedagógico de Cara-
cas, organizado por la FIBA 
mediante el apoyo de la Oficina 
Regional de FIBA en las Amé-
ricas y el Youth Development 
Program.

Fueron tres días de campa-
mento, con el fin de promover 
el crecimiento del baloncesto 
juvenil en nuestra patria. En 
la última jornada los jugado-
res tuvieron un conversatorio 
motivacional impartido por 
el director de Selecciones Na-
cionales de la FVB, Oswaldo 
Narváez; los coaches, Melvyn 
López y José Mercedes del Ro-
sario; el vicepresidente de la 
FVB, José Pineda; y el director 
del Youth Development Pro-
gram de la Oficina Regional de 
FIBA en las Américas, Camilo 
Romero.

Durante el conversatorio 
se habló sobre los valores que 
debe tener un jugador de ba-
loncesto, así como algunos 
sacrificios que se deben hacer 
para practicar este deporte. De 
igual manera también estuvo 
presente una de las leyendas 
del baloncesto criollo, Víctor 
David Díaz.

“La FVB y la FIBA organiza-
ron un gran evento. Esto es una 

oportunidad única para uste-
des como jugadores para poder 
evolucionar y el día de mañana 
puedan vestir la camiseta de 
la selección nacional, que es el 
mayor orgullo que puede tener 
un jugador”, detalló Oswaldo 
Narváez.

Luego comenzó la sesión de 
entrenamientos, dirigida por 
Melvyn López (entrenador en 
jefe de la Selección de mayo-
res de República Dominicana 
y presidente del Colegio de en-
trenadores de ese país) y José 
Mercedes del Rosario (Direc-
tor de categorías juveniles de 
República Dominicana y Se-
cretario General del Colegio 
de entrenadores de República 
Dominicana).

La jornada de entrenamiento 
inició con la sesión de calenta-
miento y estiramiento. Después 
siguió con estaciones de entre-
namiento colectivo en las que 
fueron priorizadas el marcaje 
defensivo, los pases bajo presión 
y el lanzamiento desde el perí-
metro. Después del almuerzo, 
los jugadores mantuvieron una 
sesión de juego coordinados por 
los entrenadores presentes.

Los jugadores que estuvie-
ron presentes en el campamen-
to fueron, en femenino, Camila 
García, Sandry Rangel, Ruby 
Escobar y Erica Chávez (por 
La Guaira); Paula Salvatierra, 
Valeska Domínguez, Alejandra 
Apolinar, Gerogina Cocho, Ya-
lei Rico, Yuleini Navas, Rachell 
López, Keimar Reyes (Distrito 
Capital); Lismary Mosqueda, 
Naleska Blanco, Valentina Co-
rrales, Paola Alonso, Yesimar 
Escudero, Delfranyerlin Her-
nández y Ashlie Burguillos 
(Miranda).

En masculino, Yohander Yur-
den, Néstor Salcedo y Darwin-
son Azocar (La Guaira); Carlos 
Alfonso Ramirez  (Barinas); 
Isaac Herrera, Brayan León, 
Edward Alejandro Guaramato, 
Deiker Barrios, Jhosetph Olive-
ros, Brenner Puerto, Diego Her-
nández, Estoyan Rafael Vargas, 
Jairo Pacheco, Ydderick Eduar-
do González y  Erinbert Arao  
(Distrito Capital); Iverson Da-
vid Matheus, Jeremy Eduardo 
Blanco, Cesar Alejandro Bece-
rra, Diego Andrés Araguache, 
José Ignacio Ghazal (Miranda).

El cuerpo técnico invitado lo 
conformaron Morelkis Rosberly 
Montiel y Roanderlick Camejo 
(Miranda), Jhonatan Wladimir 
Chirino (Barinas), Roberto José 
Giménez (Lara), Francisco Bue-
no, Edward Peroza y Ricardo 
Torres (Distrito Capital), Edgar 
Silverio (Aragua) y Flavien Nel-
cha (La Guaira).

CERTIFICADOS
Para la conclusión del Cam-

pamento Nacional de Desarro-
llo Juvenil, el presidente de la 
FVB, Hanthony Coello, estuvo 
presente en la cancha del Ins-
tituto Pedagógico de Caracas 
(sede de entrenamientos de 
Spartans Distrito Capital) para 
entregar a los 40 jóvenes que 
asistieron al Campamento un 
certificado de participación. 
Ydderick González (Distrito 
Capital) y Rachell López (Dis-
trito Capital) fueron elegidos 
como los jóvenes más destaca-
dos de la actividad.

“Es un gran orgullo para 
nosotros desde la FVB haber 
podido organizar un evento de 
este estilo. Hablamos con los 
responsables de FIBA para que 
este programa se desarrolle de 
manera permanente en el país 
y recorra todas las regiones del 
mismo. El Sudamericano es 

solo el inicio de un trabajo que 
tenemos pensado para las cate-
gorías menores, queremos que 
el baloncesto en el país crezca 
y que ustedes (los jóvenes) tam-
bién sigan evolucionando”, des-
tacó Coello.

El presidente de la FVB y el 
gerente general de Spartans 
Distrito Capital, Daniel Gar-
cía, otorgaron a los coaches 
dominicanos (Melvyn López 
y José Mercedes del Rosario) 
y al director del Youth Develo-
pment Program de la Oficina 
Regional de FIBA en las Amé-
ricas, Camilo Romero, placas 
conmemorativas por su pre-
sencia en el país para impartir 
este evento.

Antes de finalizar, el director 
del Youth Development Program 
de la Oficina Regional de FIBA 
en las Américas, Camilo Rome-
ro, entregó al presidente de la 
FVB un balón firmado por todos 
los participantes del campamen-
to, en muestra de agradecimien-
to por su destacada labor.

“Aplaudimos y reconocemos 
todo el esfuerzo que la FVB invir-
tió en la realización de un torneo 
como el Sudamericano y en pa-
ralelo también llevar a cabo este 
Campamento de Desarrollo Juve-
nil. Desde la Federación de Balon-
cesto de República Dominicana, 
estamos muy agradecidos por la 
invitación. Espero que los mucha-
chos hayan aprendido mucho y se 
lleven todos estos conocimientos”, 
aportó Melvyn López.

“Agradezco el aporte de to-
dos los que hicieron posible 
este Campamento. Me llevó 
grandes aprendizajes de los 
jugadores y los coaches. Es-
pero verlos el día de mañana 
con su selección nacional”, 
concluyó José Mercedes del 
Rosario.

Los jugadores y el staff téc-
nico que participó en el cam-
pamento estuvieron en la final 
del Campeonato Sudamericano 
U18, disputada entre Argentina 
y Brasil. Al medio tiempo del 
compromiso, recibieron la ova-
ción de los asistentes al Gimna-
sio José Joaquín Papá Carrillo 
del Parque Miranda caraqueño

Realizado en el Instituto Pedagógico de Caracas
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Fue inaugurada una cancha 
de usos múltiples con ser-

vicio libre de Wifi en el sector 
Ochoa, en la carretera nacional 
Petare-Guarenas. Al respecto, 

el alcalde del municipio Plaza, 
Freddy Rodríguez, expresó que 
la entrega de este espacio per-
mitirá el desarrollo de activi-
dades deportivas en el sector.

Rodríguez aprovecho la ac-
tividad para anunciar que la 
gobernación de Miranda en-

tregó un TransMiranda, “que 
a partir de hoy va a trasladar 
a miles de personas que van a 
su trabajo, colegios y distintas 
actividades y que va a abarcar 
toda la carretera vieja desde 
Agua Amarilla hasta Valle 
Verde”.

Asimismo el mandatario 
municipal informó sobre la 
dotación de una segunda am-
bulancia para fortalecer la 
red sanitaria para las emer-
gencias a través de un tra-
bajo mancomunado entre el 
Gobierno Nacional, regional 
y municipal.

Rodríguez agradeció al go-
bernador de la entidad, Héctor 
Rodríguez, por los resultados 
del trabajo conjunto.

El burgomaestre destacó 
la participación de los di-
versos sectores que han per-

mitido realizar un plan de 
trabajo que se desarrollará 
a lo largo y ancho de 2022 y 
que incorpora el Balneario 
de Caragua, además de al-
gunas canchas y el estadio 
El Tamarindo.

También se hizo la dotación 
de kits deportivos para el desa-
rrollo de actividades recreati-
vas. Por último, el  funcionario 
público hizo entrega de recur-
sos al Poder Popular, a través 
de los Consejos Comunales y 
Comunas para la ejecución de 
obras menores.

Con servicio libre de wifi en el sector Ochoa  

Inauguraron cancha de usos múltiples
en la carretera nacional Petare-Guarenas
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